
«Мисс Пресса-2018» Анна Абрамова поздравляет 
читателей «Уездных ВЕСТЕЙ» с Новым годом:

Традиционно Новый год мы встречаем 1-го января  
с 1700 года согласно Указу императора Петра Первого. 
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В ночь с 31 декабря на 1 ян-
варя в общей сложности на 
линию выйдет почти 60 ав-
тобусов. Стоимость проезда 
при этом не изменится, все 
льготы сохранятся, как и дей-
ствие электронного проезд-
ного билета «Подорожник».
Достигнутым соглашением уп- 
равления по транспорту с хол-
динговой транспортной ком-

С детских лет это был самый 
светлый, добрый и незабывае-
мый праздник. С грустью ухо-
дит детство, а радость встре-
чи Нового года остаётся на 
всю жизнь. В этот день уходят 
заботы и тревоги, и остаётся 
только самый светлый празд-
ник со своими прекрасными 
мечтами и надеждами.
Новый год — время открытий и 
исполнения ваших планов. Будь-
те всегда первыми и самыми 

На территории города Гатчины -  
это площадь между улицей 
Слепнева и Диагональной, а 
также угол улиц Крупской и 7 
Армии.
К местам, запрещённым для 
запуска пиротехнических из-
делий, отнесены помещения и 
здания, территории взрывоо-
пасных объектов, крыши, бал-
коны, лоджии, сценические 

панией «Питеравто» предусмо-
трено, что все маршруты будут 
связывать поселения региона со 
станциями метрополитена.
Так, Гатчину и Петербург в 
праздничную ночь свяжет мар- 
шрут К-100, следующий от Вар-
шавского вокзала в Гатчине до 
станции метро «Московская».

Филипп МОРАЕВ

смелыми. Мечтайте, дерзай-
те, творите, любите и будьте 
любимыми. Если верить в себя 
и людей, которые рядом, мож-
но покорить самые трудные  
вершины. Главное — поставь-
те верную и честную цель. И 
всегда верьте в Деда Мороза и 
Снегурочку! 
С Новым 2019 годом, дорогие 
друзья!

Гатчинский РК КПРФ

площадки, территории, при-
легающие к детским учрежде-
ниям и жилым домам, а также 
отнесенные к особо охраняе-
мым зонам. 
Со списком определённых мест 
на территории муниципальных 
образований Гатчинского райо-
на можно ознакомиться на сай-
те radm.gtn.ru
Пресс-служба администрации 

Гатчинского района

НОВОГОДНЯЯ «СОТОЧКА»

Уважаемые земляки!

            Уважаемые  жители 
 Гатчинского  района!

ФЕЙЕРВЕРК НА ПЕРЕКРЁСТКАХ

В новогоднюю ночь Ленинградскую область и Санкт-
Петербург соединят семь автобусных маршрутов. 

Администрация Гатчинского района определила 
открытые площадки для запуска салютов  

и фейерверков.

«Пусть этот год подарит массу возможностей и красивых 
идей, счастливых случаев и добрых мгновений!»

Фото: Энеша МЕРЕДОВА
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Так уж повелось в мировой 
практике, что победитель-
ницы различных конкурсов 
красоты становятся не только 
лицами известных брендов и 
украшают обложки модных 
журналов, но и принимают ак-
тивное участие в обществен-
ных проектах, занимаются 
волонтёрством, создают бла-
готворительные фонды. Гат-
чинские красавицы решили 
не отставать от своих более 
именитых коллег.
- Я уже бывала в домах преста-
релых, - говорит «Мисс Пресса» 
Анна Абрамова. — Несмотря на 
различия в условиях пребыва-
ния, их постояльцев объединяет 
одно — атмосфера уныния, чув-
ство ненужности, ощущение 
безысходности. Словно жизнь 
уже закончилась. Поэтому 
вдвойне приятно видеть улыб-
ки на лицах бабушек и деду-
шек, а выступить перед ними —  
это то малое, что мы можем для 
них сделать.

Примите самые сердечные поздравления с Новым 2019 годом 
и Рождеством Христовым!
В преддверие самого волшебного праздника мы подводим итоги 
уходящего года, отмечаем самое важное и строим планы на будущее. 
В 2019 год Гатчинский район входит с хорошими результатами. 
Это уверенные темпы социально-экономического развития, 
планомерное исполнение майских указов президента и стабильная 
ситуация в сельском хозяйстве, позволившая нам впервые стать 
лучшими в Ленинградской области.
Успехи и достижения Гатчинского района – заслуга его жителей, 
работающих на Гатчинской земле. Благодарим вас за добросовестный 
труд, гражданскую активность и верность своей малой родине.
Пусть наступающий год будет для каждого из вас успешным, 
богатым на новые достижения и свершения. 
Пусть загаданные под бой курантов желания сбываются. 
От всей души желаем вам крепкого здоровья, счастья 
и семейного благополучия.
С  Н о в ы м  г о д о м !  С  н о в ы м  с ч а с т ь е м !
Глава Гатчинского муниципального района    А.И. Ильин
Глава администрации Гатчинского 
муниципального района                                   Е.В. Любушкина
Глава города Гатчины                                        В.А. Филоненко

При этом романс прозвучал a 
cappella, без музыкального со-
провождения. Мелодику Диа- 
на считывала прямо с нотно-
го листа. А за музыкальное 
оформление стихотворений 
отвечала «Мисс Эрудиция» 
Таисия Гаврилова, извлекав-
шая необычные звуки из та-
кого же необычного инстру-
мента глюкофона. 
По окончании концерта на-
чалось чаепитие, к которому 
гатчинские красавицы под-
готовились основательно. И 
собственноручно. Так, «Мисс 
Элегантность» Юлия Русец-
кая испекла пирог с капустой. 
«Мисс Вдохновение» Екатери-
на Мареичева и первая «Ви-
це-мисс Гатчина» Алеся Васи-
льева настряпали пирожков. 
Анна Абрамова обеспечила 
праздничный стол домашним 
вареньем из яблок и чёрной 
смородины. 

Ведущей праздничного кон-
церта стала улыбчивая Снегу-
рочка — «Мисс Гатчина-2018» 
Дарья Лямкина, а его участ-
ницы продемонстрировали не 
только умение ходить по поди-
уму. Так, «Мисс Артистизм» 
Ольга Смолина прочитала про- 
никновенное стихотворение 
Маргариты Алигер «Человеку 
в пути»:
Если ты устанешь от жажды,
я ручьем обернусь однажды,—
подойди, наклонись, испей…
А песенке о хорошем на-
строении из фильма «Карна-
вальная ночь» в исполнении 
Ольги подпевали все присут-
ствующие:
И хорошее настроение
Не покинет больше вас!
«Мисс Улыбка» Диана Овча-
ренко продемонстрировала  
свои вокальные данные в 
романсе А. Даргомыжского 
«Буря мглою небо кроет». 

ГАТЧИНСКИЕ КРАСАВИЦЫ 
ПОЗДРАВИЛИ ПЕНСИОНЕРОВ
23 декабря финалистки конкурса «Мисс Гатчина-2018» посетили 
стационар сестринского ухода «Родные люди», где проживают наши 
пожилые сограждане. Посетили не с пустыми руками. Девушки 
организовали для постояльцев стационара мини-концерт 
с новогодними поздравлениями и подарками.
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Так, была заслушана ин-
формация по созданию 
вблизи деревни Горки 
дачного некоммерческого 
партнёрства на площади 

115 га. Депутатам была пред-
ставлена схема будущего ДНП 
с расположением уже имею-
щихся земельных наделов и 
потенциальной инфраструкту-
рой. «Мы движемся в правиль-
ном направлении, - отметил 
глава Вырицкого ГП Виктор 
Шестак. - Однако имеются во-
просы к собственникам участ-
ков, которые предстоит ре-
шить».
Дискуссионным выдалось утвер- 
ждение Положения о порядке  
предоставления жилых помеще-
ний специализированного жи- 
лищного фонда, к которому от-

21 декабря состоялось последнее  
в уходящем году заседание Совета депутатов 
Вырицкого городского поселения, в ходе 
которого народные избранники рассмотрели 
ряд текущих вопросов.

В первый день 
зимы в Гатчинском 
ЦТЮ прошёл 
рок-концерт 
клуба авторской 
песни «Шхуна». 
За два часа перед 

слушателями предстал 
рок от «металла» 
до рок-н-ролла.

15 декабря в Вырицком культурном центре 
прошло мероприятие, приуроченное  
к традиционной декаде инвалидов.

носится несоциальное жильё — 
служебное, манёвренный фонд. 
До сих пор этим распределени-
ем заведовал совет депутатов 
поселения. Однако прокурату-
ра в своём письме предложи-
ла передать предоставление 
специализированного жилья в 
ведение администрации. 
Причина и обоснование по-
добной прокурорской новации 
остались за скобками, поэтому 
Виктор Юрьевич принял соло-
моново решение: «Эту иници-
ативу требуется всесторонне 
изучить. Поэтому принятие ре-
шения предлагаю отложить до 
следующего заседания». Депу-
таты поддержали предложение 
главы поселения.
В целях обеспечения населе-
ния доступной медицинской 

В ВЫРИЦКОМ ПОСЕЛЕНИИ БУДУТ ГАЗ, ДНП И ФАПЫ

ТЁМНЫЕ ПЯТНА ГМРРОК-Н-РОЛЛ ЖИВ

«ВОСТОЧНАЯ СКАЗКА» ДЛЯ ОСОБЫХ ДЕТЕЙ

помощью депутаты назначили 
публичные слушания по вопро-
су выделения земельных участ-
ков под строительство фельд-
шерско-акушерских пунктов в  
посёлках Новинка и Чаща. Слу-
шания состоятся 1 февраля 
2019 года в здании администра-
ции Вырицкого ГП, начало ме-
роприятия в 14.30.
Глава администрации поселе-
ния Андрей Васильев доложил 
об участии Вырицы в програм-
ме «Безопасный город» и про-
демонстрировал монитор, куда 
поступает информация с виде-
окамер, установленных на об-
щественно-значимых объектах 
посёлка. Это основные въезды 
и выезды в населённый пункт, 
школы, больница, библиотека, 
детский сад. 
Сегодня за порядком на улицах 
Вырицы следят уже 35 элек-
тронных «глаз». Ещё 10 камер с 
функцией записи «обслужива-
ют» Дом культуры. Разрешение 
у электронного оборудования 

«Самая грязная терри-
тория района» - г. Гатчи-
на (в этом году количество 

обращений из района было не-
многим меньше).
«Самая большая свалка рай-
она» - парк «Зверинец», г. Гат-
чина (Номинант 2017 года! 
Является возмутительным не 
только отношение «отдыхаю-
щих», но и безответственное 
отношение собственника дан-
ной территории к наведению и 
поддержанию элементарного 
порядка!).
«Самый грязный двор/улица 
на территории г. Гатчина» —  
двор дома №23/38 по ул. 7-ой Ар-
мии.
«Самый грязный двор/ули-
ца на территории Гатчин-
ского района» — не присуж-
дается.
«Самый разбитый проезд 
(дорога) на территории г. Гат-
чина» - ул. Станционная.
«Самый разбитый проезд 
(дорога) на территории Гат-
чинского района» - дорога 

Хедлайнером вечера была за-
явлена группа Алексея Шути-
лова «АТА», а поддержать со-
братьев по цеху пришли Игорь 
Букашев и группа «Окаём».
Основное направление, в кото-
ром работает группа «АТА» - 
бард-рок, строящийся по прин-
ципу баллад, без деления на 
куплеты и припевы. Хотя есть 
в репертуаре Алексея и пес-
ни присущие рок-н-роллу. По-
клонники одинаково хорошо 
принимают любое творчество 
AVTORа и его команды. И в 
этот вечер их выхода на сцену 
ждали с нетерпением.
- Больше всего я ждал Алексея, 
мне нравятся его треки. Хочу 
найти последнюю песню, - вос-
торженно сказал молодой чело-
век, представившийся Андреем.
Кульминацией концерта ста-
ла песня «Теле-поколение» о 
реалиях современного мира, 

Настоящий праздник пода-
рили участники творческих 
коллективов Вырицкого 
культурного центра, пред-
ставив вниманию особен-
ных детей и их родителей  

настолько высокое, что позво-
ляет считывать номера машин, 
а все данные поступают в мест-
ный отдел полиции. По про-
грамме «Безопасный город» 
на установку камер затрачено 
5,7 млн. рублей. Причём все 
видеокамеры находятся на об-
ластном бюджете, и их обслу-
живанием также занимается 
«область».
Не осталась в стороне и крайне 
значимая для поселения про-
блема газификации. Андрей Ва- 
сильев провёл встречу с руко-
водством Комитета по ТЭК Ле-
нобласти и вернулся в Вырицу 
не с пустыми руками.
- Губернатор нас услышал, - 
констатировал глава поселе-
ния Виктор Шестак. - Мы, на-
конец-то, пробили эту стену и 
в девятнадцатом году начнём 
работы по газификации!
Правительство региона пошло 
навстречу местным властям, и 
теперь за распределительные 
газопроводы будут отвечать 

муниципалы. Так что строи-
тельством газопроводов-вво-
дов до границ участка теперь 
будет заниматься непосред-
ственно администрация Вы-
рицкого поселения. Из об-
ластного бюджета на эти цели 
выделяется более 100 млн. ру-
блей.
В настоящее время требуется 
сформировать план газифика-
ции, разработать сметы и на-
править заявку на бюджетные 
инвестиции по строительству 
газовой инфраструктуры. «До 
февраля мы должны подгото-
вить весь пакет документов и 
выйти на конкурс», - резюми-
ровал Андрей Васильев.
Также в ходе заседания были 
рассмотрены вопросы о бюд-
жете поселения на 2019 год, 
о передаче ряда полномочий в 
ведение «района» и утверждён 
план работы Совета депутатов 
Вырицкого ГП на первое полу-
годие наступающего года.

АС-Медиа

на территории п. Елизаветино 
(часть шоссе Гатчина — Опо-
лье)
«Улица/проезд/дорога на тер-
ритории Гатчинского района, 
которую, по мнению обще-
ственности, можно признать 
удовлетворяющей требова-
ниям пользователей» — в этой 
номинации обращений от граж-
дан не поступило. Жаль. 
Хотелось бы, всё же, выяснить, 
какую улицу/дорогу на терри-
тории ГМР жители считают 
настолько удовлетворительной, 
что её состояние можно было бы 
ставить в пример прочим проез-
жим частям. Неужели контакты 
с местными властями не вызы-
вают никакого желания попы-
таться выразить им слова благо-
дарности? 
В 2019 году конкурс планиру-
ется продолжить. 

Константин ГРИБАЧ, 
член ОЭС

при губернаторе 
Ленинградской области

основная проблема общества 
в котором - бесконечный поток 
информации, обрушивающий-
ся на каждого из нас.  
После финального аккорда 
зал наполнился аплодисмен-
тами. Слушатели подходили 
к музыкантам и благодарили 
за хорошо проведённое время. 
Режиссёр молодёжного твор-
ческого объединения «Театр 
и К» Юрий Давыдкин выразил 
признательность Алексею за 
полученные эмоции.
Ещё в 80-х годах прошлого 
века группа «Аквариум» пела, 
что рок-н-ролл мертв. По мне-
нию Алексея Шутилова, пока 
рок-н-ролл слушают, он будет 
жить!

современную версию-продолже- 
ние сказки «Волшебная лампа 
Алладина».
Как и полагается в настоящей и 
правильной сказке, добро побе-
дило не слишком страшное зло в 

В концерте принимали уча-
стие:
Игорь Букашев - автор слов, 
музыки, вокал, гитара. Группа 
«Окаём»: Алексей Андрианов - 
автор слов, музыки, вокал, гита-
ра; Антон Нарожный — гитара. 
AVTOR + «АТА»: Алексей Шу-
тилов - автор слов, музыки, 
вокал, гитара; Андрей Дми-
триев — гитара; Вера Цветко-
ва — клавишные; Александра 
Петрова — флейта; Дмитрий 
Емелин — гитара; Евгений 
Ширяков — барабаны. 

Роман ХИДОЯТОВ
Фото: Игорь РЫБАКОВ

лице старшего брата Алладина -  
ставшего визирем Джафара. 
Самого же падишаха Алладина 
(да-да!) зрители так и не увиде-
ли, зато насладились образом 
его невесты, принцессы Жас-
мин, готовящейся к свадьбе. А 
помогли ей в противостоянии с 
Джафаром Джинн из знамени-
той лампы и верные друзья — 
обезьянка и попугай.
Детей и их родных перед на-
чалом представления с насту-
пающим Новым годом тепло и 
сердечно поздравил глава адми-
нистрации Вырицкого городско-
го поселения Андрей Васильев. 
А депутат Законодательного со-
брания Ленинградской области 
Людмила Тептина по окончании 
весёлого и зажигательного дей-
ства угостила всех юных зрите-
лей мандаринами. 
Впрочем, не только этим отме-
тилась Людмила Анатольевна. 
Во многом благодаря финан-
совой поддержке Людмилы 
Тептиной и другого депутата 
ЗАКСа от нашего района Сер-
гея Коняева стал возможен 
ремонт в зале Вырицкого ДК, 
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анти-премии Гатчинского района. «Лидеры» 
определялись в шести номинациях. 
Седьмая номинация была призвана 
выявить удовлетворительное состояние 
дорог, но в неё заявки так и не поступили.

который закончился совсем не-
давно. 
Что же касается сотрудниче-
ства администрации Выриц-
кого поселения с родителями, 
имеющими особенных детей, 
то в рамках проведения дека-
ды всем сорока двум семьям 
приобретены и вручены ком-
плекты постельного белья.
Этим семьям оказывают по-
мощь в сборе документов для 
получения детских пособий. 
Дети-инвалиды вместе с сопро-
вождающими бесплатно по- 
сещают бассейн в Вырицкой 
бане МКУ «Вырицкий центр 
благоустройства». Как счита-
ют родители особенной Поли-
ны - Юлия и Андрей Мухины, 
сотрудничество с местными 
властями вполне конструктив-
ное. И они уверены, что адми-
нистрация вскоре решит во-
прос с нехваткой специальных 
групп по физической подго-
товке в местном ФОКе. И най-
дёт возможность для создания 
спецгруппы по иппотерапии. А 
пока одиннадцатилетней Поле, 
и её сестрёнке, двухлетней 

Ульяне, спектакль очень понра-
вился. Они были, по-настояще-
му, довольны и счастливы. Как 
и мальчик Саша, с интересом 
участвовавший в мастер-клас-
се по рисованию, который  со-
стоялся после представления. 
Завершил предновогодний праз- 
дник, как и положено, Дедуш-
ка Мороз. И ёлоч-ка зажглась, 
и был совместный хоровод го-
стей и артистов. И от всеобщей 
искренней радости хотелось 
танцевать. Вместе со всеми ре-
бятами. Не особо вникая, сам 
ли ребёнок кружится в хорово-
де, или «танцует», не вставая с 
инвалидной коляски.
Напомним, что Международ-
ный день инвалидов, установ-
ленный Генеральной Ассамбле-
ей ООН, с 1992 года отмечается 
3 числа первого зимнего меся-
ца. Как правило, за ним следует 
декада инвалидов. Когда весь 
мир становится чуть более чут-
ким и добрым.

Сергей КОВАЧЕВ
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В посёлке Сиверский строительство 
новой линии электропередач вызвало 
недовольство группы местных жителей.

В Санкт-Петербурге (регионе-доноре)  
в 2019 году состоятся совместные выборы 
муниципальных депутатов и губернатора 
города – власти экономят деньги 
налогоплательщиков.

Проживающие в домах усадебного типа жители 
улицы Средняя в сельском поселении Большие 
Колпаны, которое находится рядом с Гатчиной,  
уже несколько лет испытывают серьёзные проблемы, 
вызванные неработающей системой канализации.

ЛЭП В СИВЕРСКОМ: 
ПОИСКИ КОМПРОМИССА

КТО В ОТВЕТЕ ЗА КАНАЛИЗАЦИЮ  
В БОЛЬШИХ КОЛПАНАХ? Объединение 

выборов – требование 
здравого смысла

Владельцы участков с улиц 
Спортивная, Фёдоровская и 
Молодёжная сомневаются 
в целесообразности строи-
тельства высоковольтной 

линии и считают, что установ-
ленные на этих улицах опо- 
ры воздушной линии 10 кВ, 
расположенные рядом с па- 
раллельно идущим газопрово-
дом, окажут негативное воз- 
действие на экологию и безо-
пасность их земельных участ-
ков. 
Жители нескольких домовла-
дений обратились в электро-
сетевую компанию ЛОЭСК, за-
нимающуюся строительством 
новой линии электропередач, 
с просьбой прекратить стро- 
ительство воздушной линии и 
перенести её в другое место. 
«ЛЭП может быть проложе- 
на без существенного увели- 
чения длины трассы по окра-
инам посёлка на границе с 
полями, либо вдоль шоссе 
Крамского, где нет газопрово- 
дов и не затрагиваются гра- 
ницы земельных участков ин-
дивидуальных домов», - счи- 
тают жители.
В компании ЛОЭСК объясни- 
ли, что новая воздушная ли- 
ния 10 кВ в Сиверском устанав-
ливается в рамках програм- 
мы по повышению надёжности 

В отличие от СПб, в нашей 
Ленинградской области в 2019 
году состоятся только му-
ниципальные выборы. Выбо-
ры губернатора ЛО пройдут  
уже в 2020 году. И это проис-
ходит в регионе, более слабом 
в экономическом плане. Здра-
вый смысл и чувство хозяина 
однозначно говорят о необ-
ходимости совмещения этих 
выборов — совмещения раз и 
навсегда!
Таким образом, в нынешней, 
крайне сложной экономиче-
ской ситуации мы сэконо- 
мим десятки миллионов ру-
блей, и у нас будет уже не  
4 вида выборов, а три — как в 
Санкт-Петербурге. Соответ-
ственно, уменьшится уста-
лость населения от выборов и 
увеличится явка на них. 
Есть три варианта решения 
данного предложения. Пер- 
вый — губернатор ЛО доб- 
ровольно слагает с себя пол-
номочия на 1 год раньше поло-
женного срока. Второе – пол-
номочия всех муниципальных 
депутатов продлеваются ров- 
но на 1 год. Третий вари- 
ант ― полномочия губерна- 
тора укорачиваются на пол-
года, а полномочия всех му-
ниципальных депутатов уд-
линяются также на полгода. 
Получаем время будущих сов- 

В соответствии с законом 
о местном самоуправлении 
(ч.4 статьи 14), основной 
обязанностью районной ад-
министрации является «ор-
ганизация в границах сель-
ских поселений электро-, 
тепло-, газо- и водоснабже-
ния населения, водоотведе-
ния». 
Именно за это, в первую 
очередь, администрация и 
отвечает перед населени-

ем. И неважно, кто конкретно 
оказывает данные услуги. От-
ветственность в любом случае 
возложена законом на админи-
страцию. И если предоставле-
ние этих услуг по каким-либо 
причинам прекращается, ад-
министрация обязана в крат-
чайшие сроки восстановить 
оказание этих услуг населе-
нию. 
К сожалению, администрация 
Гатчинского муниципального 
района делает вид, что она это-
го не понимает. Улица Средняя 
служит наглядным примером. 
Изначально местная система 
канализации была подключена 
к системе водоотведения распо-
ложенного рядом мясного цеха 
Гатчинского промкомбината, ко- 
торая, в свою очередь, была 
присоединена через Комбикор-
мовый комбинат к централизо-
ванной системе водоотведения 
Водоканала города Гатчины. 
В 2013 году мясокомбинат оста-
навливает своё производство 
в связи с банкротством, и его 
перекачивающая канализаци-
онные воды станция (КНС) пре-
кращает свою работу в связи с 
отключением электроэнергии. 
До декабря 2015 года канализа-

электроснабжения целого рай-
она. 
- К сожалению, статистика  
аварийных отключений за по-
следние два года неутешитель-
на. В южной части Сиверского 
произошло около 20 аварий-
ных отключений, в основном, 
из-за перегрузки в электро- 
сети, каждое из которых за-
тронуло более 1500 абонен-
тов. В том числе многоквар-
тирные дома, детский сад, 
школу, очистные сооруже- 
ния, котельную, магазины и 
дома в частном секторе, - рас-
сказал заместитель директо- 
ра по технологическому при-
соединению и капитальному 
строительству Южного фили-
ала ЛОЭСК Дмитрий Кузьмен-
ков. - Новая линия электро- 
передач обеспечит возмож-
ность резервного переклю-
чения в случае плановых 
ремонтных работ или аварий-
ных отключений. Благода- 
ря резерву, риск отключений 
существенно снизится, а если 
и будут возникать внештатные 
ситуации, то вернуть электро-
снабжение потребителям мож-
но будет более оперативно.
По словам энергетиков, стро-
ительство воздушной линии 
именно по улицам Спортивной, 
Молодёжной и Фёдоровской — 

местных выборов — март 2020 
года. Это самый лучший вари-
ант.
В 2015 году губернатор Ле-
нобласти А. Дрозденко су-
губо по личной инициативе,  
без какого-либо давления из-
вне, пошёл на досрочные (на 
2 года раньше) выборы. Сей-
час же, похоже, что ни он, 
ни ЗАКС ЛО ничем подоб- 
ным заниматься не собирают-
ся (я уже неоднократно под- 
нимал этот вопрос): эти лю- 
ди не чувствуют личной выго-
ды…
Избрание муниципальных де- 
путатов и губернатора об-
ласти обходится бюджетам 
районов и самой ЛО в при- 
личную сумму. В свою оче-
редь, эти бюджеты во многом 
формируются из различных 
налогов с населения, поэто- 
му жители должны внима-
тельно следить за тем, как 
расходуются их деньги.
Я призываю тех немногочис-
ленных граждан, которые 
имеют чувство собствен- 
ного достоинства, оказать со-
ответствующее давление на 
власть!

Виктор  ПЕСТРЕМЕНКО, 
житель п. Сиверский

ционные воды с улицы Средняя 
вывозились машинами Водо-
канала. Но с января 2016 года 
откачка этих сточных вод пре-
кратилась, якобы, в связи с от-
сутствием у Водоканала таких 
машин. 
Поначалу жители домов были 
вынуждены неоднократно нани-
мать частные ассенизаторские 
машины для откачки отходов 
из канализационных колодцев, 
что оказалось слишком дорого 
(по 5-6 тыс. руб. в месяц с одно-
го дома). И уже более двух лет 
откачка сточных вод не произ-
водится, канализационные кол-
лекторы переполнены, сточные 
воды вышли на поверхность, 
образуя обширные лужи и угро-
жая проникнуть в водозабор-
ную систему, расположенную 
рядом.
Два года назад жители этой 
улицы обратились со своими 
проблемами к главе районной 
администрации Е.В. Любуш-
киной, которая более трёх лет 
фактически бездействовала, 
игнорируя эти проблемы. Ос-
новное внимание в обращении 
было уделено опасениям в воз-
можности отравления питье-
вой воды.
Что должна была сделать гла-
ва администрации? 
Федеральный закон от 7 декабря 
2011 г. № 416-фз «О водоснабже-
нии и водоотведении» не допу-
скает прекращения водоотведе-
ния (а также водоснабжения и 
отопления) «абонентов, объек-
ты капитального строительства 
которых подключены (техноло-
гически присоединены) к цен-
трализованным сетям». То есть, 
никто не имел права отключать 

подачу электроэнергии на КНС, 
расположенную на территории 
не действующего мясного цеха 
промкомбината. 
При этом по данному закону ре-
шением районной администра-
цией назначается гарантиру-
ющая организация (например, 
Гатчинский Водоканал), кото-
рая должна обеспечить работу 
системы водоотведения с даль-
нейшим заключением необхо-
димых договоров и потребовать 
от районной администрации 
возмещения затрат на эксплу-
атацию этих канализационных 
сетей. Таков закон.
Однако ничего из предписан-
ного законом сделано не было. 
В ответе заместителя главы ад-
министрации Гатчинского му-
ниципального района Т.Ф. Ма-
терикова от 16.01.2017 г. было 
отмечено: «Система водоотведе-
ния частных домов по ул. Сред-
няя дер. Большие Колпаны не 
находится на балансе админи-
страции Гатчинского муници-
пального района. Сброс стоков 
в канализационный коллектор 
от частных жилых домов, распо-
ложенных на ул. Средней, осу-
ществляется КНС, находящейся 
на территории ООО «Русбелго» 
(новый собственник — авт.). ...На 
территории Общества прекра-
щена подача электроэнергии. 
Для решения Вашего вопроса в 
ООО «Русбелго» будет направ-
лен запрос о передаче канализа-
ционных сетей и КНС на баланс 
администрации Гатчинского му-
ниципального района».
Вот так наши чиновники пони-
мают и исполняют законы. Но 
и своё видение законов, и свои 
обещания они не выполняют. 
А ведь прошло уже почти два 
года после ответа и более пяти 
лет после остановки КНС.

Владимир ЛЕОНОВ, 
житель г. Гатчина

не только самый целесообраз-
ный, но и единственно возмож-
ный вариант.
- Мы вынуждены осущест-
влять строительство в выбран-
ном узком «коридоре» из-за 
ограничения согласованного 
места перехода через желез-
нодорожные пути, - объяснил 
Дмитрий Кузьменков. - Все ра-
боты ведутся только после дол-
гих расчётов и согласований, в 
том числе и с газовиками, так 
как рядом находится их газо-
провод. Строительство линии 
электропередач соответству-
ет действующим Правилам 
устройства электроустановок. 
Тем не менее, ЛОЭСК готов 
пойти навстречу жителям ок- 
рестных домов и придумать 
пути решения, если воздуш-
ная линия возле границ их 
участков является для них не-
приемлемой. 
- Рассмотрим разные вари-
анты. Может быть, на этом 
участке построим кабельные, 
а не воздушные линии, если 
технически это осуществимо, -  
говорит Дмитрий Кузьмен- 
ков. - Главное, чтобы жители 
понимали — надёжное и ка-
чественное электроснабжение 
нужно не только нам, но и, в 
первую очередь, им самим. 
Поэтому энергетики и жители 
Сиверского должны действо-
вать заодно.

АС-Медиа

Украшением чаепития, бесспор-
но, стала фруктовая корзина. А 
в качестве праздничного суве-
нира для каждого благодарного 
зрителя выступил символ на-
ступающего года — забавный 
розовый поросёнок из мыла, из-
готовленный «Гатчинской мыло-
варней».
По окончании мероприятия 
постояльцы стационара очень 
живо благодарили девушек и 
признались, что им очень по-
нравились и концерт, и его 
участницы, и праздничный 
стол. «Приходите к нам ещё», - 
таково было общее пожелание 
благодарных зрителей.
Следует отметить, что подго-
товкой визита и концертной 
программы занималась руко-
водитель репетиционной груп-
пы конкурса «Мисс Гатчина» 

Яна Бесецкая, а инициатором 
выступила Мария Тептина — 
председатель общественной 
организации «Гатчинский го-
родской Совет женщин». 
Деятельность Совета направ-
лена на повышение роли жен-
щины в современном обществе, 
пропаганду и укрепление се-
мейных ценностей, образова-
ние и развитие детей и их мам. 
Встреча в стационаре «Родные 
люди» - первое мероприятие в 
новом направлении работы ор-
ганизации, подразумевающее 
более тесное взаимодействие 
разных поколений для взаимно-
го духовного обогащения. 
- Я считаю, что подобные встре-
чи следует проводить регуляр-
но и сделать их традицией на-
шего стационара, - убеждена 
Мария Тептина.

АС-Медиа

ГАТЧИНСКИЕ 
КРАСАВИЦЫ 
ПОЗДРАВИЛИ ПЕНСИОНЕРОВ

(Окончание. Начало на стр.1)

Неформальное общение
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ЛУЧШЕЕ ИЗ ГАТЧИНЫ-2018

22 ноября в 222-ю годовщину Гатчины звание 
«Почётный гражданин» было присвоено 
Олимпийской чемпионке по синхронному 
плаванию, воспитаннице гатчинской спортивной 
школы «КИВИ» Светлане Колесниченко.

В Гатчине состоялся X 
конкурс кулинарного 
мастерства «Виртуозы 
сервиса». В конкурсе 
приняли участие 
предприятия 
общественного питания 
города и района.

В ноябре подвели итоги конкурса 
«Калейдоскоп путешествий». Сквозь сито 
первого, заочного, этапа в финал прошли 20 
претендентов. Премировали каждого, а лучших 
назвали в восьми номинациях.

В петербургском Доме журналиста состоялась 
торжественная церемония награждения 
победителей конкурса «Серебряный бинокль» 
за продвижение туристского потенциала 
Ленинградской области.

Гатчинцы Илья Маслов и Наталия Маркова 
стали победителями конкурса социальной 
рекламы «Новый Взгляд» в номинации 
«Доступная и качественная медицина».

Гатчинский район вошёл в число победителей 
областного конкурса «Лучшие в туризме 
Ленинградской области».

ПОЧЁТНЫЙ ГРАЖДАНИН 
СВЕТЛАНА КОЛЕСНИЧЕНКО

В КАФЕ FRIENDS KITCHEN 
РАБОТАЮТ ВИРТУОЗЫ

КУПРИНСКИЙ ФЕСТИВАЛЬ - 
СОБЫТИЕ ГОДА

«СЕРЕБРЯНЫЙ БИНОКЛЬ»
ГАТЧИНСКИХ ЖУРНАЛИСТОВ

РОСЗДРАВНАДЗОР ОТМЕТИЛ 
РАБОТУ ГАТЧИНЦЕВ

ГМР ЛИДИРУЕТ В ТУРИЗМЕ

В этом году в конкурсе состя-
зались 9 поваров предприятий 
общественного питания Гат-
чинского района, среди кото-
рых были не только кафе и ре-
стораны, но также школьные 
столовые, которым тоже было 
чем удивить жюри. Во второй 
номинации «Официант» при-
няли участие 5 конкурсантов.
В состав жюри вошли настоя-
щие звезды ресторанного биз-
неса Санкт-Петербурга - бренд-
шеф ресторана «Москва-Пекин» 
Алексей Иванов, шеф-повар од-
ного из отелей сети Sokos Алек-
сандр Денисов, шеф-повар отеля 
Marriott Педро Дейва Гонзалес 
и другие высокопрофессиональ-
ные мастера своего дела.

Человек в шляпе пришёл в те-
атр на награждение со своим… 
столом! В роли Куприна - Алек-
сандр Маврин, организатор 
фестиваля имени писателя, ко-
торый прошёл в этом году уже 
в шестой раз. 
- Куприн подарил Фидлеру такой 
стол, потому что он коллекцио-
нировал открытки с автографа-
ми знамеитостей. Александр 
Иванович просил гостей, ко-
торые бывали у него в доме,  

В номинации «Лучший материал 
в сфере современного культур-
ного пространства» за публика-
цию «А на даче - всё иначе: небо 
выше, солнце ярче!» победила 
Алена Рыбакова, главный редак-
тор ежедневной интернет-газе-
ты Ленинградской области «Гат-
чинка.рф». Материал посвящён 
музею «Дачная столица», кото-
рый находится в п. Сиверский. 

Федеральная служба по надзо-
ру в сфере здравоохранения, 
которая выступала сооргани-
затором конкурса, поздравила 
молодых гатчинцев с заслу-
женной победой!

По завершению Года туризма в 
театре «На Литейном» назвали 
имена лучших экскурсоводов, 
турфирм, гостиниц и сувенир-
ных брэндов.
В номинации «Лучший экскур-
сионный маршрут» 1 место за-
нял информационно-туристский 
центр Гатчинского района с мар- 
шрутом «Лето, дача, дачники». 
Это автобусно-пешеходная экс-
курсия по маршруту Гатчина -  

Победителем в номинации «По-
вар» стал Виталий Григорьев 
(кафе Friends kitchen), второе ме-
сто заняла Наталья Петрова —  
повар Вырицкой школы №1, на 
третьем месте — Сергей Петру-
шин, повар кафе «Дача» из пос. 
Сиверский.
Лучшим в номинации «Офици-
ант» признана Виолетта Анто-
нова из ресторана «Пражский 
дворик», второе место досталось 

расписываться на столе, а по-
том на день рождения Фёдора 
Фёдоровича он притащил ему 
эту дубовую столешницу, неся 
её на спине через весь Петер-
бург, - объясняет Александр 
Маврин свою необычную по-
клажу. 
В первую субботу сентября  
Гатчина делает  скачок во вре-
мени на 100 лет назад - в эпоху 
писателя. В этот день читают 
стихи, реконструируют сцены 

В номинации «Лучший матери-
ал в сфере комфортного туриз-
ма» за телепрограмму «Ново-
сти пешком», выпуск «Лялин 
луг: возвращение традиций» 
победила Галина Паламарчук, 
главный редактор телеканала  
«ОРЕОЛ47».

Источник: lenobl.ru
Фото: Александр БАСКАКОВ

Дипломы Росздравнадзора и 
памятные призы будут вруче-
ны конкурсантам в Территори-
альном органе Росздравнадзо-
ра по Санкт-Петербургу.

АС-Медиа

Прибытково - Сиверский с посе-
щением живописных мест, на-
званных «Дачной жемчужиной».
В номинации лучший гид-экс-
курсовод Ленинградской обла-
сти второе место заняла Ирина 
Лидзарь, руководитель инфор-
мационно-туристского центра 
Гатчинского района.
Пресс-служба администрации 

Гатчинского района

- Это для меня большая честь. 
Я всегда отстаивала, и всегда 
буду отстаивать честь люби-
мой Гатчины на мировой арене. 
Чувствую большую радость и 
гордость от того, что я родилась 
и живу в этом замечательном го-
роде. Хочется сказать слова бла-
годарности семье Белоусовых, 
потому что именно благодаря 
им была создана школа «КИВИ», 
с которой начался мой спортив-
ный путь, - сказала Светлана. 
Почётным знаком «Гатчина - 
город воинской славы» были 
награждены Юрий Цыпкайкин, 
12 лет возглавлявший МУП «Во-
доканал» г. Гатчины, Александр 
Свердлин, директор ООО «Как 
сыр в масле», а также Инна Лав-
рова - заслуженный работник 
культуры РФ, преподаватель по 
классу фортепиано Детской му-
зыкальной школы им. М.М. Ип-
политова-Иванова.
Пресс-служба администрации 

Гатчинского района

Сергею Садовскому, официанту 
кафе Friends Kitchen и третье 
место — у Михаила Морозова из 
кафе «Вилка» (Большеколпан-
ское сельское поселение).
По сумме набранных баллов 
был определен победитель в ко-
мандном соревновании - кафе 
Friends Kitchen (Гатчина).
Пресс-служба администрации 

Гатчинского района

из жизни города позапрошло-
го века, расхаживают в ста-
ринных нарядах. Фестиваль 
даже обзавёлся собственной 
печатью.
- Она у нас с датой конкретного 
года, конкретного числа, мы де-
лаем к празднику уникальные 
открытки, проштамповываем их 
печатью, и гости получают непо-
вторимый сувенир, - рассказы-
вает Алёна Рыбакова, сооргани-
затор фестиваля «Чудная штука 
эта жизнь».
Купринский фестиваль стал со- 
бытием года в Ленобласти и 
победителем литературно-теа-
тральной номинации. А один из  
его организаторов, Александр 
Маврин, получил  индивидуаль-
ный приз, практически Гран-при.
Конкурс «Калейдоскоп путе-
шествий» прошёл впервые, его 
приурочили к Году туризма в 
Ленобласти. Поэтому в каче-
стве награды победители по-
лучили путевки и отправятся 
в тур по России. А организато-
ры уже точно решили сделать 
конкурс традиционным. 

По информации 
Татьяны Бакулиной, 

«Последние известия», 
Петербург
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ПЕРВЫЙ 
НОВОГОДНИЙ НАТЮРМОРТ

Мы

Мастер-класс по фотоделу 
был посвящён новогоднему 
натюрморту.
Ребята из 2А класса учились 
секретам фотографии и фо-

В гостях у Школы третьего возраста побывали школьники посёлка 
Войсковицы.

С октября этого года 
Школа третьего 
возраста посёлка 
Войсковицы работает 
над новым проектом 
«Мир через объектив 
глазами пенсионеров».

тографировали свои первые 
новогодние открытки. 
На фото Анны Никоноровой 
руководитель Войсковицкой 

В студию записались люди 
разных возрастов: от 26 (ин-
валид детства) до 86 лет. 
Некоторые уже держали в 
руках фотоаппараты, а есть 
люди, которые взяли каме-
ру первый раз в жизни. Ма-
стер-класс прошёл на улице. 
Провела его наш препода-
ватель Анна Никонорова. 
Спасибо ей большое за тер-
пение, ведь каждому нужно 
рассказать, показать, объяс-
нить.  
Зато сколько радости было 
у людей, когда начали сни-
мать осенний пейзаж вокруг 
Дома культуры! Здесь красо-
та осени открылась по-дру-
гому, начинающие фото-
графы стали воспринимать 
увиденное под иным углом. 
Очень много сделали сним-
ков. 
Некоторые поехали в Гат-
чинский парк, чтобы успеть 
снять поэтическую золотую 
осень, кто-то продолжал 
снимать в посёлке. Фото-
графий предоставили очень 
много, и началась серьёзная 
работа по их разбору: по-
чему взяли этот сюжет, что 
правильно сделали, что не-

Вместе с детками мы инсце-
нировали сказку «Репка», а 
затем раскрашивали деревян-
ные фигурки красками. За фи-
гурки благодарим курсистов 
из группы резьбы по дереву. 

ШТВ Наталья Пидоричева 
наставляет на творческий 
путь юных фотографов.

ИнфорМЫ

«РЕПКА» ДЛЯ ДЕТОК

20 декабря в шахматном клубе «Дебют» в ходе 
Спартакиады пенсионеров на соревнованиях 
по шахматам команда «Школа» курсистов 
гатчинской Школы третьего возраста заняла 
призовое второе место. 

Загир ПАШАЕВ

4 декабря в ФОК «Арена» на Спартакиаде 
пенсионеров команда ШТВ заняла четвёртое 
место по «пенсионерболу» среди смешанных 
команд. 

Вера ЧЕТВЕРТАКОВА

13 декабря курсистки из группы 
взаимоподдержки Елена Третьякова, Татьяна 
Козлова, Екатерина Исаева и Вера Бондарева 
посетили детей группы «Солнышко»  
в Реабилитационном центре «Дарина».

В объективе - Войсковицы

правильно, почему так, а не 
этак. 
Если фото получилось не 
очень, никто не обижался, 
всё объяснялось. Если сни-
мок получился хорошим, то 
курсисты улыбались, радо-
вались. Занимаясь с внука-
ми фотографией, мы теперь 
со знанием дела можем объ-
яснить и показать, что и как 
нужно фотографировать.

На сегодняшний день в фойе 
ДК п. Войсковицы оформ-
лена наша первая выставка 
«Осень в объективе». Люди 
смотрят снимки и хвалят 
нас, а мы сами очень до-
вольны результатом первых 
проб. Занятия в фотостудии 
продолжаются.

Наталья ПИДОРИЧЕВА

Деткам подарили новогодние 
подарки - шоколадки. Благо-
дарим воспитателя группы 
«Солнышко» Оксану Яновну 
за помощь.

Вера БОНДАРЕВА
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ОТЧЁТ О РЕАЛИЗАЦИИ ПРОЕКТА 
«СОЦИАЛЬНАЯ РЕАБИЛИТАЦИЯ ГРАЖДАН 

ПОЖИЛОГО ВОЗРАСТА И ИНВАЛИДОВ 
ГАТЧИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 
ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ» ЗА 2018 ГОД

Проект «Содействие социаль-
ной реабилитации граждан 
пожилого возраста и инвали-
дов» в РОО «Школа третьего 
возраста» начал свою реализа-
цию с первого марта 2018 года. 
Цель проекта: Оказание ус-
луг на территории Гатчин-
ского района Ленинградской 
области, направленных на 
объединение и воодушев-
ление пожилых людей для 
сохранения ими полнокров-
ной творческой и активной 
жизни. 
Задачи для достижения це-
лей:
1. Организация широкого спек-

тра просветительских кур-
сов для социальной реаби-
литации пожилых людей и 
инвалидов.

2. Вовлечение пожилых лю-
дей и инвалидов в культур-
но-массовые мероприятия 
и общественно-полезную 
деятельность на террито-
рии города  и района.

3. Поддержка и развитие но- 
вых видов социальных ини- 
циатив и творческих сооб-
ществ пожилых людей в 
поселениях города и рай-
она.

Результаты:
Начиная с 1 марта и по 31 
декабря, более 260 граждан 
пожилого возраста и инвали-
дов прошли реабилитацию в 
РОО «Школа третьего воз-
раста» в городе Гатчина, по-
сёлке Войсковицы, посёлке 
Тайцы и д. Белогорка. 
По окончании отчётного пе-
риода проведён социологиче-
ский опрос среди пожилых 
людей, посещающих Школу, 
с целью оценки результата 
деятельности организации. В 
опросе участвовал 91 человек. 
В течение года создали новый 
сайт, в настоящее время идёт 
его заполнение, ожидаем, что 
между участниками сети бу-
дет активное общение. Легче 
будет проводить информаци-
онное оповещение курсистов 
об организованных школой 
мероприятиях. Все клуб-
ные объединения создали 
крупные альбомы с инфор-
мацией и фотографиями о 

волонтёрской деятельности. 
Прослеживается вся история 
создания клубов, проектов и, 
конечно же, развитие благо-
творительной деятельности 
клубов.
Все занятия в школе проходят 
согласно расписанию, по ин-
дивидуально-разработанным 
программам самими препо-
давателями. Ведётся учёт по-
сещаемости занятий.
Экскурсии для пожилых 
людей и инвалидов, с охва-
том в 150 человек, проведе-
ны в музей «Россия - Моя 
история» и на выставку 
«Старшее поколение» в Экс-
пофорум, 
28.06.18 – Поездка в Царское 
село – 40 чел., 
06.08.18 – поездка с А. Бур-
лаковым по Волосовскому 
району, 45 чел.
09.12.18 – Экскурсия в Ека-
терининский дворец - 40 чел.
Для участников клуба «Люд-
мила» установлена новая ме-
таллическая конструкция под 
сценические костюмы. Теперь 
вся одежда и обувь для тан-
цевальной студии находятся 
в одном месте. По многочис-
ленным просьбам посетителей 
приобретён новый стенд для 
размещения расписания заня-
тий.
В процессе подготовки к 
10-летию школы третьего 
возраста приобрели оформ-
ление зала из шариков, укра-
шение, новый пресс-волл с 
логотипом, значки для кур-
систов Школы. Приобрели 
и установили зеркала в ко-
ридоре и светильники для 
выставки рисунков пожи-
лых людей. К Новому году 
купили ёлку и установили в 
коридоре.    
В целях поддержки волонтёр-
ского движения и дальнейше-
го развития народного твор-
чества были израсходованы 
следующие средства:
В процессе подготовки ме-
роприятий возникла необ-
ходимость в приобретении 
рекламного баннера и вы-
ставочных стендов для раз-
мещения творческих рисун-
ков изостудии и продукты 

для чаепития; для проведения 
конкурса «Путешествие в мир 
добра» приобретены ткань на 
костюмы выступающих.
Качественные результаты ра-
боты РОО «Школа третьего 
возраста» мы отследили пу-
тём проведения анкетирова-
ния курсистов Школы.
Проведённый анкетный опрос 
показал, что курсисты доволь-
ны качеством предоставля-
емых услуг, занятия и обра-
зовательные программы им 
интересны и полезны. В опро-
се приняли участие 99 курси-
стов ШТВ. 
Все образовательные курсы 
слушателям нравятся, име-
ется возможность выбора 
курсов. И всё же, на вопрос 
анкеты «какие курсы вам по-
нравились больше всего?», 
курсисты отдали предпочте-
ние компьютерной грамотно-
сти, ментальной арифметике, 
танцевальным студиям, гим-
настике, рукоделию. Новые 
знания и умения получили 
97,5% опрошенных. У 54% 
курсистов изменилось эмо-
циональное состояние, повы-
сился уровень самооценки у 
12 % респондентов.
До участия в программе реаби-
литации у пожилых людей пре-
обладали такие эмоциональ-
ные состояния, как чувство 
одиночества, неуверенность 
в завтрашнем дне, снижение 
чувства собственного досто-
инства, пессимизм. После по-
сещения занятий программы 
реабилитации у большинства 
людей отмечались позитивные 
сдвиги: оптимизм, уверенность 
в завтрашнем дне, готовность к 
активной деятельности, сопри-
частность с другими, радость 
от общения. Примеры из анкет:
расширился круг общения 
и интересов (98%), в Шко-
ле поднимается настроение 
(66%), душевное умиротво-
рение, повысился кругозор 
(95%), появились интересные 
знакомства (78%), повысилась 
самооценка (12%), появилась 
возможность заниматься лю-
бимым делом (57%), Школа 
вернула к жизни, избавила от 
болезней и депрессии (11%).

По отзывам самих пожилых 
людей, участие в мероприя-
тиях программы реабилита-
ции позволит им в дальней-
шей жизни:
• испытывать радость от 

общения, 
• доброжелательно относить-

ся к людям, 
• ценить дружбу,
• радоваться самой малости 

и передавать это другим, 
• делиться информацией с 

другими,
• а 11% опрошенных от-

метили, что будут более 
грамотно относиться к ре-
шению сложных психоло-
гических ситуаций.

Опрос закончился форму-
лированием предложений 
по улучшению работы Шко-
лы: (собраны предложения из 
всех анкет, анкеты приложены 
к отчету)
• продолжать вести круг 

гражданского просвеще-
ния, как основу существо-
вания школы, залог её 
успеха; 

• решить вопрос по организа-
ции занятий гимнастикой в 
большом спортивном зале 
Центра дополнительного 
образования; 

• скорректировать реперту-
ар хора в сторону духов-
ности;

• проводить чаще досуго-
вые и праздничные  меро-
приятия; 

• организовать автобусный 
маршрут до самой Школы 
из разных микрорайонов 
города;

• продлить на второй семестр 
занятия в группе взаимо-
поддержки для обучаю-
щихся на первом семестре;

• увеличить число познава-
тельных экскурсий;

• делать информационные 
рассылки о предстоящих 
в школе мероприятиях;

• организовать шахматный 
клуб (7 предложений);

• увеличить численность груп- 
пы в бассейне «Маяк»;

• хотим, чтобы школа про-
должала работать;

• улучшить освещение в ма-
стерской вязания (4 пред-
ложения);

• увеличить средства на при-
обретение материалов для 
студии рукоделия; 

• открыть фотостудию в 
Школе;

• отремонтировать полы в 
кабинетах;

• вернуть занятия лепкой из 
глины, 

• сделать ремонт в каби-
нете изостудии и купить 

мебель, заменить полы в 
мастерских.

Данные предложения лягут в 
основу планирования после-
дующей деятельности Прав-
ления РОО «Школа третьего 
возраста» ГМР ЛО.
Все мероприятия и занятия 
освещены в социальных сетях 
(группа в контакте), теперь на 
сайте школы и во вкладыше 
газеты «Уездные Вести».

РЕЗУЛЬТАТЫ 
СОЦИОЛОГИЧЕСКОГО 
ОПРОСА, ПРОВЕДЁНОГО 
В ДЕКАБРЕ 2018г.
Приоритет курсов: оздоро-
вительной гимнастике, тан-
цевальным студиям, менталь-
ной арифметике, 
Качество преподавания: 
• 100% респондентов ответи-

ли, что качество преподава-
ния устраивает полностью,  
особенно интересны креа-
тивные  курсы: ментальная 
арифметика, группа взаи-
моподдержки, техника «ки-
нусайга», бассейн; 

• 78% отметили разнообра-
зие занятий;

• востребованы все виды гим- 
настик, около 25% респон-
дентов отметили эффек-
тивность посещения гим-
настики под руководством 
Мельниковой Н.Е. 

• располагающую обстанов- 
ку в хоровой студии (препо-
даватель Багрянцев Ю.М.) -  
20%;

• все участники опроса вы-
соко оценили работу пре-
подавателя компьютерного 
класса Евгения Энгель и 
психолога  Ирину Савченко 
(круг взаимоподдержки). 

• Отмечают приветливость 
педагогов, терпеливость, 
профессионализм (86%). 

• Курсисты изобразитель-
ной студии очень тепло 
отзывались о работе педа-
гога Соловьёвой Веры Ми-
хайловны, отметили воз-
можность открыть мир и 
проявить свои творческие 
способности. 

Польза от посещения об-
разовательных курсов: 
• Расширился круг общения 

и интересов 98%, 
• В Школе поднимается на-

строение (66%), душевное 
умиротворение;

• повысился кругозор (95%), 
• появились интересные зна-

комства (78%), 
• повысилась самооценка 

(12%),
• появилась возможность за-

ниматься любимым делом 
(57%); 
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До начала праздничного кон-
церта  в фойе ДК были орга-
низованы мастер-классы и 
выставка изделий курсистов –  
вышивка из лент, мозаика из 
бисера и драгоценных кам-
ней, живопись, декупаж, 
резьба по дереву. Каждое из-
делие доведено до совершен-
ства! Многочисленные гости 
оставляли свои комментарии 
прямо на бэйджах с именами 
авторов: «Да это же Фаберже! 
Неужели все здесь ассы?», 
«Какая лепота! И это всё ста-
рушки и старче?»  
Прошли выступления руко-
водителей различных про-
ектов Школы, которые со-
провождали задорные песни, 
частушки и танцы в испол-
нении хорового коллектива 
«Русские берёзки» (Юрий Ба-
грянцев) и танцевального кол-
лектива «Людмила» (Людми-
ла Семёнова). 
Между тем, в концертном 
зале ДК прозвучала зна-
комая всем мелодия «Для 
нас всегда открыта в школе 
дверь» и на сцену вышли ве-
дущие Татьяна Барановская 
и Борис Дёмин:
- Десятилетие Школы треть-
его возраста мы отмечаем на 
сцене прославленного Гат-
чинского городского Дома 
культуры, который заметно 
преобразился, став одним из 
лучших учреждений куль-
туры Северо-Запада России! 
Именно здесь начинали свой 
творческий путь многие мо-
лодые певцы, актёры, музы-
канты, пробуют свои силы 
начинающие режиссёры и 
сценаристы!   
Открыл праздничное меропри-
ятие танцевальный коллектив 
«Людмила» под руководством 
Людмилы Петровны Семёно-
вой. В дальнейшем с поздрав-
лениями к юбиляру выступали 
представители ШТВ из Луги, 
Выборга, Лодейного Поля, 
Свири, Сиверского, Белогорки. 
На каждое выступление зал ре-
агировал очень эмоционально, 
скандируя «браво, молодцы»!
Слова благодарности прозву-
чали в адрес тех, без кого гат-
чинская Школа не добилась 
бы сегодняшних успехов. Это 
Людмила Николаевна Голу-
бева - член Общественной 
палаты Гатчинского района, 
Светлана Петровна Чернышо-
ва - автор  программы «Школа 
третьего возраста» и предсе-
датель  Правления благотво-
рительной общественной ор-
ганизации «Дом проектов», 

8 ноября в городском Доме культуры 
отметили 10-летний юбилей гатчинской Школы 
третьего возраста.

Нина Ивановна Савицкая - 
руководитель клубных объе-
динений нашей Школы.
Заместитель главы админи-
страции ГМР Роман Дерен-
дяев горячо поблагодарил 
руководство Школы, поже-
лав и в дальнейшем оста-
ваться такими же молодыми 
и успешными, и вручил ру-
ководителю ШТВ Татьяне 
Кучер сертификат на сумму 
200 000 рублей под одобри-
тельный гул зрителей.
Поздравительные адреса и 
сертификаты на 100 тысяч 
рублей Школа получила и 
от всех депутатов Законода-
тельного Собрания от Гат-
чинского района. Людмила 
Тептина вручила свой по-
дарок  лично, а от Татьяны 
Бездетко, Ларисы Пункиной, 
Александра Русских, Сергея 
Коняева поздравления и на-
грады передали помощники. 
В список награждённых ди-
пломами, почётными грамо-
тами и благодарственными 
письмами вошли руководи-
тели кружков и проектов гат-
чинской ШТВ: координатор 
проекта «Подари тепло своих 
рук» Людмила Кошевенко, 
координатор проекта «Ин-
форМЫ» Галина Слепко, ру-
ководитель клуба «Духовная 
жажда» Татьяна Барановская, 
руководитель клуба «Суда-
рушка» Нина Райлян, коор-
динатор проекта «Ведруссия» 
Надежда Никанорова, руко-
водитель танцевального клу-
ба «Людмила» Людмила Се-
мёнова, координатор проекта 
«Шестое чувство» Ольга Гав-
рилова, координатор проек-
та «Место встречи: Диалог» 
психолог Раиса Капицина.
Среди награждённых - ру-
ководитель хора Юрий Ба-
грянцев, ведущая лечебной 
гимнастики Татьяна Ши-
пилова, педагог изостудии 
Вера Соловьёва, препода-
ватель студии танца «Гра-
ция» Татьяна Левченко, 
преподаватель студии ло-
скутного шитья Надежда 
Мельникова, руководи-
тель Школы третьего 
возраста пос. Сиверский 
Любовь Ржеусская, ко-
ординат проекта «Род-
ник» Валентина Бала-
хонова, руководитель 
театра «Золотой клю-
чик» Татьяна Ефре-
мова.
Также были отме-
чены организатор 
экскурсий Вера 

Гатчинской ШТВ – 10 лет

Волонтёры в гостях у Людмилы Барановой

• Школа вернула к жизни, 
избавила от болезней и де-
прессии (11%).

На вопрос «Комфортны ли 
условия Школы?» участ-
ники опроса ответили, что 
многих пожилых людей от-
пугивает удалённость Шко-
лы от центра города (31% ) 
и отсутствие ремонта в не-
которых помещениях (89%), 
внесли предложение сделать 
ремонт изостудии с заме-
ной окон, заменить дырявые 
полы в мастерских и в ком-
пьютерном классе. 
Транспортная доступность: 
все курсисты, живущие в ми-
крорайоне «Аэродром», напи-
сали о том, что трудно доби-
раться (8), нет транспорта до 
Школы, тротуар тоже отсут-
ствует.
Что запомнилось из куль-
турно-массовых меропри-
ятий: 
• колоссальный успех празд-

ника 10-летие школы отме-
тили 75%;

• проведение круглого сто-
ла на тему «Перспективы 
развития Школ третьего 
возраста в Ленинградской 
области» совместно с Обще-
ственной палатой ЛО - 78%;

• положительно оценили эк- 
скурсии «Тайны чёрно-
го озера», на «Голубые 
озёра», Кронштадт;

• все праздничные меропри-
ятия, организованные во-
лонтёрами и администра-
цией Школы - 89%;

• запомнилась незабывае-
мая поездка в Германию 

• эмоциональный заряд (54%), 
• улучшается память (13), 
• море положительных эмо-

ций, позитива (45%),
• улучшилось физическое 

состояние, потому что 
появился новый смысл 
жизни (16%), 

• частые положительные эмо-
ции поднимают настрое-
ние, хочется жить (9%); 

• посещение школы придает 
бодрость, душевный подъ-
ём (14%), 

• улучшилось психологиче-
ское состояние и здоровье 
в целом(18%), 

• занятия снимают стресс, за-
ставляет двигаться вперёд.

Что изменилось в жизни с 
посещением Школы: 
• изменилась наполненность 

жизни (8%),
• самореализация (27%)
• почувствовала свою нуж-

ность в работе с обще-
ственностью (3%); 

• появилось больше возмож-
ности участвовать в обще-
ственной жизни (8%), 

• изменилось отношение близ-
ких людей ко мне в луч-
шую сторону (23%), 

• моё отношение к людям 
стало более доброжелатель-
ным и спокойным (14%);

• разорвался замкнутый круг 
проблем (4); 

• сама меняюсь (3%), 
• стала менее тревожной (2%); 
• больше стала уделять внима-

ние своим интересам (56%), 
• волонтерская деятельность 

приносит удовлетворение 
(13%), 

Четвертакова, руководители 
клуба «Нордическая ходьба» 
Вера Данилова и Юлия Кузь-
мина, руководитель клуба 
«Возрождение» Людмила Ря-
бинина, координатор проекта  
«Эстафета поколений - эста-
фета  памяти» Алла Савиц-
кая, координатор проекта 
«Цветочная горка» Нина Бо-
рисова, координатор проекта 
«Ассолия» Николай Шиши-
моров, координатор проекта 
«Помоги ближнему» Ида 
Вишневецкая, внештатный 
фотограф Школы Абдулза-
гир Пашаев и руководитель 
журналистского клуба Алё-
на Рыбакова.
А праздник продолжается. 
На сцене - лауреат Между-
народных конкурсов, «гат-
чинский соловей» Влади-
мир Майер. Его сменяют 
гости из Волховского райо-
на с зажигательным танце-
вальным номером «Свистать 
всех наверх». Конечно, все 
выступающие артисты - это 
курсисты различных ШТВ, 
поэтому после выступлений 
они шлют виновникам тор-
жества душевные поздрав-
ления и вручают подарки.  
Перед зрителями проходят 
представители танцевально-
го, вокального, сценического 
жанров, раскрываются талан-
ты курсистов, и публика, не 
жалея ладоней, благодарит 
их за творчество. И под зана-
вес, после «Русских берёзок» 
с песней «Гуляй, Россия», по 
сцене пролетела удалая рус-
ская кадриль в исполнении 
ансамбля «Людмила»! 
«Какой душевный праздник! 
Какие молодцы организато-
ры!» - отмечали гости юби-
лея, покидая гостеприимный 
ДК.
В вестибюле всех ждали 
танцы под духовой оркестр.

Надежда ЛИННИКОВА

группы малолетних узни-
ков в ноябре (все участни-
ки поездки 100%);

• организация общего с мо-
лодёжью флэшмоба на Со-
борной в день России; 

• коллективная доброволь-
ческая акция по возрожде-
нию леса в Гатчинском 
районе;

• мастер-класс по изготов-
лению ярких и вкусных 
пряников;

• запомнились все спортив-
ные мероприятия, в кото-
рых принимали участие 
курсисты Школы.

Что нужно улучшить в ор-
ганизации культурно-мас-
совых мероприятий:
• заблаговременно оповещать  

курсистов о проводимых 
мероприятиях - 4%; 

• добиваться большей мас-
совости -1%;

• организовывать встречи с 
представителями Админис- 
трации, социальных служб, 
депутатами – 5%. 

Как сказывается на самочув-
ствии посещение Школы:

• лучше стала понимать лю-
дей с физическими недо-
статками, больных, одино-
ких пожилых (3 %);

• понравилось помогать по-
жилым людям (16%);

• жизнь обрела новые кра-
ски, стала более динамич-
ной (48%);

• появилось стремление к 
улучшению качества жизни

Что будет использовано в 
дальнейшей жизни:
• 98% респондентов отме-

тили радость общения,  
• 79% - положительный за-

ряд энергии,
• 100% - делиться информа-

цией со знакомыми; 
• 96% - доброжелательное 

отношение к людям;
• 78% - радоваться самой 

малости и передавать это 
другим;

• 11% - более грамотное ре-
шение сложных психоло-
гических ситуаций.

Татьяна КУЧЕР,
Председатель Правления РОО 

«Школа третьего возраста»
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С 7 по 12 ноября 
в рамках проекта 
«Встреча с  
малолетними 
узниками» 
при поддержке 
Германского 
благотворительного 
фонда EVZ «Память, 
ответственность и 
будущее» курсисты 
Войсковицкой ШТВ 
посетили  немецкий 
город  Эттлинген – 
побратим Гатчины.

Общественная палата Ленинградской области 
провела в Гатчине «круглый стол», посвящённый 
работе в регионе школ третьего возраста. 
Партнёром по подготовке и проведению 
мероприятия выступила гатчинская ШТВ.

Группа состояла из пяти че-
ловек: трёх малолетних узни-
ков – Виктора Григорьевича 
Зозули, Климента Казими-
ровича Левартовича, Галины 
Григорьевны Сергеевой и 
двух сопровождающих – ко-
ординатора ШТВ Натальи 
Пидоричевой и переводчика 
немецкого языка Ольги Писа-
ревой. Организатором поезд-
ки с немецкой стороны стал 
Герхард Лайер – председатель 
немецко-русского общества 
Эттлингена.  
Первым официальным ме-
роприятием была  встреча в 
редакции газеты «Баденские 
новости». Наши малолетние 
узники рассказали о детских 
годах в оккупации и концла-
герях. Рассказывали со слеза-
ми на глазах. Корреспондент 
только успевал записывать. В 
редакции мы познакомились 
с Ренатой - жительницей Эт-
тлингена и учительницей рус-
ского языка в прошлом. Она 
пригласила нас к себе в гости, 
чтобы рассказать историю 
простого немецкого солдата.  
Рената показала нам альбомы 
с рисунками солдата-худож-
ника, который во время ВОВ 
был ранен и лечился в госпи-
тале в п. Тайцы. Он был хоро-
шим художником и рисовал 
всех и всё. После выздоровле-
ния его отправили на фронт. 
Перед отправкой солдат на-
писал письмо дочери в Гер-
манию, отметив, что русский 
народ – хороший народ. По 
одному из рисунков художни-
ка в погонах, уже после вой-
ны, удалось найти могилу его 
однополчанина, родственни-
ки которого не знали, где он 
был похоронен.

Прошло много времени по-
сле войны, вышли в свет два 
альбома отличных зарисо-
вок бывшего солдата. Мы с 
замиранием сердца листали 
их страницы. Климент Ле-
вартович много лет жил в 
Тайцах и узнавал места за-
рисовок. 
На другой день нас пригласи-
ли на траурное мероприятие: 
80-летие погрома евреев на-
цистами в Эттлингене. По-
сле него состоялась важная 
встреча с бургомистром го-
рода господином Арнольдом 
в школе, где проходила па-
мятная дата. Господин Ар-
нольд тепло поприветство-
вал нас, рассказал о связях 
Эттлингена и Гатчины, по-
дарил книги памяти жизни 
евреев, живших в Эттлинге-
не. Он выразил надежду на 
дальнейшее сотрудничество 
между нашими городами.
Ещё была встреча с мест-
ными жителями на квар-
тире одного из членов не-
мецко-русского общества. 
Участники нашей делегации 
рассказали о своём детстве 

ПОМНИМ О ПРОШЛОМ, 
ДУМАЕМ О БУДУЩЕМ

во время войны, а немцы 
поведали о потерях в своих 
семьях. Атмосфера встречи 
была тёплой, доброжела-
тельной, все выражали же-
лание жить в мире и дружбе. 
Также мы посетили Центр 
встреч сеньоров Эттлинге-
на, где сразу почувствовали 
себя на своей площадке. Под 
немецкую «школу третьего 
возраста» отведён трёхэтаж-
ный дом. Для нас провели 
экскурсию по всем этажам. 
Показали классы, где зани-
маются ручной работой - 
рисованием, вышиванием, 
вязанием, изучают историю 
своего края, иностранные 
языки, экономику. Проде-
монстрировали компьютер-
ный класс, актовый зал, где 
проходят концерты, вечера 
встреч с интересными людь-
ми. Есть у них кафе с баром, 
тренажёрный зал. 
Занимаются пожилые немцы 
суставной гимнастикой, норди-
ческой ходьбой. Путешеству-
ют много, но главный конёк 
у них – это забота о здоровье. 
Консультация врачей - платная 

Вопросов, с которыми стал-
киваются школы для людей 
«серебряного» возраста, не-
мало, и, прежде всего, они ка-
саются статуса и источников 
финансирования. У муници-
пальных центров существу-
ют нормативы, по которым 
на эту работу выделяется 1-2 
ставки, соответственно, и ох-
ватить своей работой сотруд-
ники могут не более 20-30 
человек, хотя нуждаются в 
этом более двухсот. 
Перед НКО, организующими 
свою деятельность за счёт 
субсидий и грантов, вста-
ёт проблема стабильности, 
ведь по завершении работы 

процедура. В год пенсионеры 
платят определённую сумму. 
Но я хочу сказать, что разно-
образие занятий в гатчинской 
ШТВ намного больше. 
В подарок гостеприимным 
хозяевам мы преподнесли 
тарелку с обратным деку-
пажем, изготовленную Раи-
сой Собениной, и показали 
салфетку, при помощи ко-
торой он был создан. Немцы 
крутили в руках салфетку с 
тарелкой, и никак не могли 
понять, как это сделано. За-
мечу, что все наши сувени-
ры, которые мы подарили, 
немцам очень понравились, 
они были довольны. 
Мы рассказали, чем наша 
школа занимается, какие ра-
боты ведёт. Я рассказала о 
новом проекте школы – «Мир 
через объектив глазами пен-
сионеров». У них нет занятий 
по фотоделу и, похоже, они 
задумались над этим вопро-
сом. 
На следующий день мы 
всей группой отправились 
на встречу с детьми в центр 
встреч. Дети провели нам 

концерт на чистом русском 
языке. Пели много песен, му-
зицировали. Руководитель 
ансамбля очень заботится о 
том, чтобы дети знали и не 
забывали русский язык.
Для участников нашей де-
легации, при поддержке не-
мецко-русского общества и 
Центра встреч сеньоров Этт-
лингена, были организованы 
экскурсии в Карлсруэ и Ба-
ден-Баден. Баден-Баден - го-
род в Германии, в земле Ба-
ден-Вюртемберг, расположен 
на западных склонах Швар-
цвальда. Знаменитое курорт-
ное место, знаменитое своими 
горячими источниками. Ещё 
древние римляне отметили их 
целительные свойства. До сих 
пор сохранились развалины 
римских бань. 
Особую же славу немецкому 
Бадену принесли оздорови-
тельные купания, обстав-
ленные с особым вкусом и 
роскошью. Считается, что 
местные воды исцеляют от 
всех болезней. Баден-Баден – 
главный европейский курорт 
в русской истории. Именно 
здесь зародилась мода на от-
дых на водах. В 19 веке мест-
ным водам и климату су-
ждено было сыграть особую 
роль в русской литературе. 
Здесь гостили и творили Го-
голь, Толстой, Достоевский, 
Тургенев, Жуковский. Бывал 
здесь и Антон Чехов. Казино 
в Баден-Бадене – одно из са-
мых старых и  самое знаме-
нитое казино в Германии. 
В 1882 году здесь была постро-
ена Преображенская церковь. 
Это единственный православ-
ный храм на всю округу и мы 
были на службе в ней. Служ-
ба велась на русском языке. В 
минеральных источниках Ба-
ден-Бадена мы купались. Вре-
мя провели замечательно! 
Участники поездки получи-
ли огромное удовольствие 
от всего увиденного за вре-
мя пребывания на немецкой 
земле, и поблагодарили всех 
организаторов, особенно Гер-
харда Лайера, за интересные, 
познавательные экскурсии, 
новые знакомства и искрен-
нее понимание людей, по-
знавших ужасы войны.

Наталья ПИДОРИЧЕВА

«Круглый стол» по проблемам ШТВ

по полученным субсидиям 
они неизбежно сталкивают-
ся с вопросом дальнейшего 
финансирования. Сетуют они 
и на то, что местные адми-
нистрации неохотно пригла-
шают их «воспитанников» к 
участию в культурных меро-
приятиях, проходящих в му-
ниципальных образованиях. 
Сами подопечные школ 
третьего возраста обеспоко-
ены вопросами сбыта своей 
продукции, а её спектр до-
статочно широк: авторское 
печенье, картины, изделия 
художественного промысла, 
вязания, ткачества, игрушки 
и даже ковры. 

Представители исполни-
тельных органов власти, в 
свою очередь, поделились 
с участниками «круглого 
стола» своими планами по 
взаимодействию с объеди-
нениями ленинградцев «се-
ребряного» возраста и вы-
слушали их предложения. 

В частности, комитету по 
труду и занятости населе-
ния было предложено рас-
смотреть вопрос об органи-
зации специальных курсов 
для представленной группы 
населения по обучению ком-
пьютерным технологиям, 
что в дальнейшем поможет  

желающим продолжить свою 
трудовую деятельность, в том 
числе, и с применением полу-
ченных знаний. 
В работе «круглого стола» 
приняли участие члены гат-
чинской  Общественной 
палаты, представители об-
ластных комитетов по соци-
альной защите населения, 
по труду и занятости, по 
развитию малого и средне-
го предпринимательства и, 
конечно, самых различных 
структур, занимающихся 
обучением и организацией 
досуга старшего поколения, 
как государственных, так и 
относящихся к некоммерче-
скому сектору. 

По информации 
Общественной палаты 

Ленинградской области
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ГАЙД-ПАРК «УВ»

Считанные дни остаются  
до наступления Нового 
года. Как водится,  
в это время принято 
подводить итоги года 
уходящего. Вот и я 
решил заглянуть  
в свой неформатный 
кондуит, дабы 
освежить в памяти 
основные вехи 
суверенного светлого 
пути. Из ниоткуда  
в никуда…
«Как бы там ни было, а главное 
событие года уже стряслось: 
дорогой Владимир Владимиро-
вич продлил своё пребывание 
в должности галерного гребца 
на очередную шестилетку. При 
небывалой явке, совершенно 
прозрачном голосовании и аб-
солютно честном подсчёте голо-
сов. Согласно заверениям «го-
ворящих голов». Что ж, раз пипл 
выбрал стабильность и процве-
тание, то так тому и быть.
И хотя у нового старого прези-
дента нет ни программы раз-
вития страны, ни планов по 
строительству её будущего, ни 
стратегического видения хотя 
бы ближайших перспектив, мы 
с тобой, мой прозорливый чи-
татель, бесспорно, находимся 
в начале славных дел. Опять. 
Как и шесть лет назад. И чем 
дальше в прекрасное далёко 
устремляется галера, тем этих 
славных дел будет становиться 
всё больше.
На предвыборном митинге-кон-
церте «За сильную Россию» до-
рогой Владимир Владимирович 
сказал: «Мы хотим сделать 
нашу страну яркой, устремлён-
ной вперёд в будущее, потому 
что здесь жили наши предки, 
живём мы, живут наши дети и 
будут жить наши дети и внуки. 
Мы сделаем всё для того, что-
бы они были счастливы. За нас 
и кроме нас этого не сделает 
никто. Но если мы это сделаем, 
то ближайшее десятилетие, 
весь XXI век пройдёт под знаком 
наших ярких побед. Мы сделаем 
это». Аминь! (Апрель)
«Весенним позитивом веет от  
инициатив и предложений «вер-
хов», которые могут, хотят и 
продолжают управлять трудя-
щимися «по-старому»! К приме-
ру, заместитель председателя 
Госдумы Пётр Толстой в эфире 
телепередачи «60 минут» посо-
ветовал россиянам с гипертони-
ей «сплёвывать» иностранные 
лекарства и лечиться, например, 
отваром боярышника или коры 
дуба.
Так парламентарий ответил 
на вопрос своего оппонента, 
президента фонда «Институт 
региональных проектов и за-
конодательств» Бориса Наде-
ждина, на вопрос, что делать 
людям, если в ответ на запад-
ные санкции в России запретят 
американские и европейские 
лекарства. Весьма позитивный 
совет замечательного чело-
века и парохода! Пардон, на-
родного избранника. Как раз 
в духе славного прошлого из 
жизни древних славян.
А поскольку импортные ле-
карства всё равно запретят (у 
нас что-то разрешать запре-
щено), то, продолжая логику 
думского сидельца Толстого, 
отечественным гипертоникам, 

Н
ик

ол
ай

 М
ОН

АС
ТЫ

РН
Ы

Й

НЕ
Ф

О
РМ

АТ
НО

Е

ЧТИВО     

ВПЕРЁД, СВИНЬЕ НАВСТРЕЧУ!..

диабетикам, страдающим онко-
логией и не только самое вре-
мя вспомнить прабабушкины 
рецепты. Например, свинцовые 
примочки, клистир и завёртыва-
ние в мокрую простыню, отвар 
из жабьих глаз на закате солн-
ца и микстуру из сон-травы. Уж 
если не вылечит, то хотя-бы про-
несёт. И на том спасибо.
Впрочем, не Толстым единым 
полнится наш всероссийский 
«генератор идей», отличающий-
ся умом, сообразительностью 
и сиянием чистого и незаму-
тнённого потока сознания. На 
злободневную тему лекарствен-
ных препаратов высказался и 
сенатор СФ Сергей Лисовский, 
посоветовавший россиянам ле-
читься традиционными препа-
ратами — «аскорбинкой и мар-
ганцовочкой»
Таким вполне традиционным 
образом товарищ Лисовский 
прокомментировал всё то же 
намерение властей запретить 
ввоз американских лекарств. 
По словам этого деятеля, «рос-
сиян специально провоцирую 
покупать дорогие препараты 
для того, чтобы убрать нор-
мальные лекарства, которые 
прекрасно работали как во вре-
мена Советского Союза, так и 
во времена царской России». 
Чем не пример патриотизма, 
позитива и заботы о народном 
благе? (Май)
«Зато дорогой Владимир Влади-
мирович на собственном опыте 
знает, что молодость скоротеч-
на и является лишь средством, 
чтобы обеспечить себе старость. 
Поэтому и выступил с заявле-
нием, что повышение пенсион-
ного возраста ему не нравится, 
но иного выхода как-бы нет. Тем 
более что на фоне обвала всего 
и вся всё сложнее поддерживать 
на привычном уровне «кормо-
вую базу» государевой челяди —  
миллионов чиновников, депу-
татов и стражей существующе-
го положения вещей, удобно 
устроившихся по жизни за счёт 
наших с тобой налогов, мой ува-
жаемый читатель.
А раз так, то сразу определи-
лась и «группа поддержки» 
этой пенсионной типа рефор-
мы. Группа на общем фоне 
немногочисленная, но зато на-
глая, горластая и убеждённая. 
Убеждённая в том, что слуги 
государевы ни в коем случае 
не должны опускаться до уров-
ня жизни простого народа и 
терять свои нетрудовые мил-
лионы, посты и привилегии. 
Это и голосистый Дмитрий Ки-
селёв, и патриотичный Влади-
мир Соловьёв, и велеречивый 
Владимир Познер, уверенный, 
что не хотеть работать в пять-
десят пять — стыд и позор.
А депутат Псковского област-
ного Законодательного собра-
ния и член «Единой России» 
Ян Лузин пошёл дальше и вы-
дал определение противников 
повышения пенсионного воз-
раста: «Раньше их называли 
«враги народа», а сейчас — по-
литические провокаторы».
О как! Да уж, с такими «народ-
ными избранниками» нам точ-
но век воли не видать. А также 
свободы, равенства и братства. 
Не говоря уже про достойную 
пенсию, обеспечивающую до-
стойную же старость.
На фоне боданий по пенсион-
ной «реформе» как-то неза-
метно проскочило повышение 
НДС с 18 до 20%, уже одобрен-
ное думскими сидельцами. По 
словам первого вице-премьера 
Антона Силуанова, повышение 
налога на добавленную стои-
мость привлечёт в бюджет 600 
млрд. рублей в год. При этом 
кажется, что два процента — 
несущественная мелочь. Но 
это только кажется. Потому 
что повышение НДС шарахнет, 
в первую очередь, опять по нам 
с тобой, мой догадливый чита-
тель». (Июль)
«Вот думские заседатели не-
давно гневно отвергли пред-
ложение некоторых тамошних 
«отступников» о снижении 
собственных зарплат и при-
ведение их в соответствие со 
средней по стране. И гнев этот 

озаботилась грядущими пер-
спективами: «Проблема очень 
сложная, это цифровое нера-
венство… Будет большое не-
довольство людей, и надо дей-
ствительно принимать меры 
для выравнивания ситуации». 
Спикер поручила профильным 
комитетам и комиссиям верхней 
палаты разработать комплекс-
ные предложения по правовым, 
законодательным и органи-
зационным мерам, «которые 
надо принять в оставшееся 
время, чтобы не породить на-
пряжение». (Ноябрь)
Что ж, удастся ли нашим со-
гражданам лицезреть очеред-
ной «Голубой огонёк», вечную 
«Иронию судьбы» и оптими-
стичное новогоднее выступле-
ние гаранта под «оливье» — 
скоро узнаем. А константа 
остаётся неизменной: нас ни-
кому не сбить с пути — нам 
по фигу, куда идти. Так что с 
наступающим Новым годом 
тебя, мой предпраздничный 
читатель! Годом Свиньи. Годом 
новых свершений и блестящих 
побед.
Или я неправ?

совершенно понятен. Особен-
но на фоне крика души, про-
звучавшего из уст депутат 
Госдумы от КПРФ, члена коми-
тета по бюджетам и налогам 
Веры Ганзи.
Уважаемый депутат заявила, 
что с зарплатой в 380 тысяч 
рублей в месяц она едва сво-
дит концы с концами. «Если 
бы давали представительские 
расходы — было бы неспра-
ведливо получать такие день-
ги, — заметила коммунистка в 
интервью радиостанции «Гово-
рит Москва». — А так как пред-
ставительских расходов нет, то 
от этой зарплаты не остается 
ничего, одни долги по кредит-
ной карте. По крайней мере, 
это у меня».
Ну, что тут скажешь? Бедность —  
не порок. И это отлично извест-
но ещё одному думскому си-
дельцу — единороссу и члену 
комитета ГД по экологии и ох-
ране окружающей среды Нико-
лаю Валуеву, более известному 
достижениями на боксёрском 
ринге.
Депутат «от перчатки» во время 
онлайн-конференции призвал до- 
рогих россиян… не стыдить-
ся бедности. Таким призывом 
экс-боксёр на голубом глазу от-
ветил пенсионерке из Кемеров-
ской области Алевтине Макаро-
вой, которая пожаловалась, что 
ей стыдно жить так бедно в та-
кой богатой стране». (Октябрь)
«С каждым днём всё ближе Но-
вый год — реальный день народ-
ного единства. А какой же Но-
вый год без подарков? Родимое 
государство озаботилось этим 
вопросом и решило одномо-
ментно осчастливить всех своих 
подданных. Так сказать, одним 
махом семерых побивахом. По-
дарочек этот государев ладно 
скроен, крепко сшит и краси-
во упакован. И именуется, как 
полагается, инновационно —  
«переход отечественного теле-
видения на цифровой формат 
вещания». И вручат сей подаро-
чек аккурат на Новый год.
Естественно, вся эта чехарда с 
«цифровизацией» затеяна ис-
ключительно для общего блага, 
дабы народец наш к чудесам за-
морским приобщить. Да вот не-
стыковочка вышла. Как обычно. 
Глава Комиссии Совета Федера-
ции по развитию информацион-
ного общества Людмила Бокова 
взволнованно заявила: «В ре-
зультате (отключения аналого-
вого вещания) более 800 тысяч 
домохозяйств не будут иметь 
доступ к цифровому эфирному 
вещанию, что составляет 1,4% 
общего числа домохозяйств на 
территории РФ». 
Какой ужас! Кроме того, се-
натор отметила, что есть про-
блема с распространением 
региональных телеканалов, а 
их более семидесяти: «Отклю-
чение аналогового вещания ещё 
больше усугубит проблему рас-
пространения таких телекана-
лов».
Поскольку в нашей суверен-
ной реальности принято пози-
тивную статистику увеличи-
вать, а негативную занижать, 

мне думается, что обладателя-
ми аналоговых телеприёмников 
является значительно большее 
количество домохозяйств. По 
другим данным, около трети 
населения страны не готовы к 
приёму цифрового сигнала — 
телевизоры не той системы.
Вот и получается, что задуман-
ная правительством новация 
одномоментно превратит элек-
тронного «друга семьи» в обыч-
ную подставку для горшка с 
геранью. С другой стороны, 
что плохого в том, если пипл 
вытащит голову из телевизора 
и посмотрит по сторонам, при-
общится к окружающей реаль-
ности и поскрипит тем, что ещё 
осталось в черепной коробке? 
Кажется, ничего плохого. Но 
это смотря для кого. Ибо без 
ежедневной дозы патриотизма 
у Карлсонов, кто живёт в теле-
визоре, может начаться ломка 
с непредсказуемыми послед-
ствиями. В том числе и для 
тех, кто придумал «цифрови-
зацию». А допустить этого ни-
как-с не можно-с.
Вот и спикер Совета Феде- 
рации Валентина Матвиенко 

Карикатура из Интернета
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ПУТЁВЫЕ ЗАМЕТКИ

Несмотря на то, что Згожелец не может 
похвастаться обилием царских резиденций 
и прочих объектов всемирного культурного 
наследия, здесь есть, на что положить глаз 
любознательному туристу. Самый, пожалуй, 
выдающийся (в плане размера) объект —  
это городской Дом культуры, расположенный в 
городском же парке. Строение — монументальное! 
Этакий местный рейхстаг, честное слово.

Дом Культуры

Экспозиция в Зале славы, архивное фото

Мемориал Stalag VIII-A, информационные стенды

Памятная доска на мемориале

ЕВРОПЕЙСКАЯ ПРОВИНЦИЯ: 
У РЕКИ – ДВА БЕРЕГА
Мини-рейхстаг культуры

весьма оскудело внутреннее 
оформление музейных экспо-
зиций. Тем не менее, централь-
ный вход в здание остался в 
неизменном виде. 
На фасаде находится величе-
ственный колонный портик с 
тимпаном — углублением в сте-
не под аркой. Это две группы 
скульптур берлинского мастера 
Хуго Ледерера. Слева от входной 
лестницы находится компози-
ция «Представление о войне», 
над которым размещён баре-
льеф, изображающий зверства 
войны. Справа — скульптура  

войны на «своих» и «чужих». В 
той же Германии кладбища со-
ветских воинов не только не за-
растают бурьяном, а, наоборот, 
содержатся в идеальном состо-
янии. И дорожки ухоженные, 
и имена на надгробных плитах 
обновлены, и цветочки лежат. 
Приезжайте, родственники, по-
клонитесь своему героическо-
му предку! 
Так, по крайней мере, ещё не-
давно рассказывал нам теле-
визор в трогательных телесю-
жетах из Германии. Но уже не 
рассказывает. Мало того. «До-
брых» немцев на телеэкране 
сменили «злые» поляки, кото-
рые спят и видят, как бы нага-
дить великой России. А самый 
простой способ — это осквер-
нить или убрать какой-нибудь 
памятник, связанный с про-
шлой совместной историей. 
Разве нет? Судя по официаль-
ной информации, всё склады-
вается именно так…
В нескольких километрах от 
центра Згожельца по улице Лу-
жицкой размесился непримет-
ный объект. Он скрыт за дере-
вьями и в глаза не бросается. 
Когда-то это был «загород». 
Именно здесь в тридцатых 
годах прошлого века разме-
стился тренировочный лагерь 
«гитлерюгенда», где юные сак-
сонские оболтусы проходили 
военно-патриотическую под-
готовку в духе верности идеа-
лам партии и правительства. 
И эта подготовка не прошла 
даром: спустя несколько лет 
уже повзрослевшие оболтусы 
победным маршем прошлись 
по европейским столицам. 
А на месте подросткового лаге-
ря появился лагерь для воен-
нопленных. Благо созданная 
инфраструктура позволяла раз-
местить за колючей проволокой 
до трёх тысяч человек. Нацисты 

поначалу старались представить 
себя в глазах мирового сообще-
ства людьми цивилизованными, 
поэтому для первых заключён-
ных были созданы определён-
ные удобства. В лагере Stalag 
VIII-A функционировали баня, 
почта, лазарет, столовая, а так-
же часовня, спортплощадка и 
даже библиотека. 
Вторжение в Польшу 1 сен-
тября 1939 года существенно 
изменило численность «насе-
ления» лагеря, куда в октябре 
загнали 15 000 солдат и офи-
церов разгромленного Войска 
Польского. К июню 1940 года 
большинство поляков были 
переведены в другие лагеря, 

австралийцев. Это не могло 
не отразиться на существо-
вании пленных. Были забыты 
библиотека и почта, на месте 
спортплощадки появились но-
вые бараки, рацион питания 
стремительно худел. Но с за-
падными узниками нацисты 
обращались куда более снис-
ходительно, чем с советскими 
военнопленными.
В 1941 году, после нападения 
Германии на Советский Союз, 
в «шталаге» был создан специ-
альный комплекс для разме-
щения советских пленных. Он 
находился отдельно от основ-
ного лагеря, чтобы «комму-
нисты и политруки» не могли 

Он был задуман как памятник 
патриотизма и памяти двух не-
мецких императоров - Вильгель-
ма Первого и Фридриха Третье-
го. Здание назвали Oberlausitzer 
Ruhmeshalle - Залом Славы 
района Оберлаузитц. Строи-
тельство объекта было профи-
нансировано из добровольных 
пожертвований местного насе-
ления. Дизайнером и одновре-
менно строителем памятника 
стал архитектор Хуго Бер. 
Первый камень в фундамент 
сооружения был заложен 18 ок-
тября 1898 года, в годовщину со 

их заменили бельгийские и 
французские военнослужащие, 
пленённые во время битвы за 
Францию. 
С разрастанием войны росла 
и численность заключённых 
«шталага». К сентябрю 1944 
года в лагере насчитывалось 
почти 50 тысяч военноплен-
ных из разных стран – европей-
цев, американцев, канадцев, 

общаться с другими заключён-
ными. 
Отношение нацистов к нашим 
пленным было соответствую-
щим: скудное питание, отсут-
ствие медицинской помощи, 
издевательства охраны, тяжё-
лая работа. Зимой - морозы, 
когда негде было согреться. 
Тех, кто пытался бежать, был 
заподозрен в саботаже или 

(Продолжение. Начало в «УВ» №29-30)

дня рождения императора Фри-
дриха III. Торжественное от-
крытие состоялось 28 декабря 
1902 года в присутствии им-
ператора Вильгельма Второго. 
Год спустя началась организа-
ция музея, который открылся 1 
июня 1904 года. Музей назвали 
Kaiser-Friedrich-Museum. Здесь 
были собраны городские худо-
жественные реликвии, старин-
ные книги, образцы вооруже-
ния, коллекции монет, древние 
экспонаты, а также предметы, 
являющиеся произведением 
региональных художников.
Купол величественного здания 
вознёсся на высоту 42 метра, 
его украшала императорская 
корона. Наружное и внутренне 
убранство было представлено 
многочисленными статуями, 
бюстами и барельефами. Ко-
нечно, время внесло свои кор-
рективы в изначальный про-
ект. В частности, после войны 

с барельефом «Благословение 
мира». Находящиеся между 
ними фризы изображают сце-
ны из истории Германии. Их 
автор - Рейнхард Шнаудер из 
Дрездена.
В настоящее время згожелец-
кий Дом культуры выполняет 
точно те же функции, что и гат-
чинский. Секции, кружки, теа-
тральные представления, мас-
совые мероприятия и встречи 
трудящихся по торжественным 
датам. А ещё тут крутят филь-
мы. Не думаю, что строители 
столь величественного здания 
предрекали ему такую судьбу…

Незабытый 
концлагерь
Не секрет, что в Европе отноше-
ние ко Второй мировой войне, 
скажем так, несколько более 
толерантно, нежели в России. 
Там уже давно не делят жертв 
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Якоб Бёме

Саксонский верстовой столб

Крыши Згожельца

Дом-музей Якоба Бёме 

подстрекательстве к бунту — 
расстреливали на месте. Но 
советские люди не гнулись, 
подавая пример соседям по за-
ключению.
За время существования ла-
геря Stalag VIII-A через него 
прошло около 40 тысяч совет-
ских солдат и офицеров. 12 ты-
сяч были убиты, замучены или 
умерли от невыносимых усло-
вий существования. Всего же 
узниками «шталага» стали от 
100 до 120 тысяч военноплен-
ных — точных данных нет. 
К чему это я рассказал? Да всё 
просто. На месте бывшего кон-
цлагеря польские «русофобы» 
создали мемориальный ком-
плекс. Отмечены места, где 
находились бараки и коменда-
тура, по периметру натянута 
колючая проволока, информа-
ционные табло повествуют о 
днях минувших. А местные жи-
тели ухаживают за братскими 
могилами, вне зависимости от 
того, кто там покоится.
К слову, на одной из аллей ком-
плекса установлен огромный 

Нейссе со скамеечками, где 
весьма приятно посидеть ве-
черком, наблюдая закат днев-
ного светила. Можно посидеть 
и с пивком — польская полиция 
весьма лояльна в этом плане. К 
слову, за три дня пребывания в 
городе я не встретил ни одно-
го стража порядка. Видимо, «в 
Багдаде всё спокойно».
На общем пастельном фоне рас-
цветки улицы Дашинского вы-
деляется небольшой домик, вы-
крашенный красным цветом. 
Словно маяк. На фронтоне зда-
ния — памятная доска и бюст 
длинноволосого человека. Как 
выяснилось, в доме жил знаме-
нитый уроженец здешних мест 
Якоб Бёме (1575 - 1624) — не-
мецкий христианский мистик, 
теософ, родоначальник запад-
ной софиологии — учения о 
«премудрости Божией».
Впрочем, «полноценным» фи-
лософом Якоб не был — не имел 
соответствующего образова-
ния, не знал латыни — языка 
учёных. Мало того. Он был… 
простым сапожником. И жену 

зарю в восхождении» - своё пер-
вое произведение в рукописном 
виде. После смерти Бёме трактат 
был назван Aurora. Текст пове-
ствует о «зарождении» Бога, яв-
ляющимся божественным духом 
вечной природы, а также о созда-
нии земного мира и всех существ 
на небесах и на земле.
Якоб был убеждён, что христи-
анство искажено учёными и 
богословами, папами и карди-
налами. «Кто подменил, - пи-
шет Бёме, - истинное, чистое, 
учение Христово и всегда и 
везде нападал на него? Учё-
ные, папы, кардиналы, еписко-
пы и именитые люди. Почему 
мир следовал за ними? Потому 
что у них был важный, напы-
щенный вид, и они величались 
перед миром: такой безумной 
блудницей стала поврежден-
ная человеческая Природа. 
Кто вымел в немецкой земле 
из Церкви сребролюбие папы, 
его нечестие, мошенничество 
и обман? Бедный, презирае-
мый монах. Какой властью или 
силою? Властью Бога Отца и 
силою Бога Духа Святого».
Естественно, что подобные 
воззрения не могли остаться 
незамеченными, и местное ду-
ховенство принялось третиро-
вать доморощенного теософа. 
Впрочем, к моменту написа-
ния «Авроры» для Бёме ста-
ло уже вполне очевидно, что 
«поврежденная человеческая 
Природа» не в состоянии вну-
тренне возродиться, особенно 
в условиях нарождающейся 
протестантской ортодоксии».  
Вот такой облом.
За свою жизнь философ напи-
сал более трёх десятков манус-
криптов. А один из основопо-
ложников научного коммунизма 
Фридрих Энгельс, необычайно 
ценивший Бёме за диалектику, 
которой пронизана его фило-
софия, сказал, что «сапожник 
Бёме был больши́м философом, 
тогда как многие именитые фи-
лософы - лишь больши́ми сапо-
жниками».
В доме-музее Якоба Бёме стара-
тельно восстановлена обстанов-
ка, в которой жил и творил фи-
лософ, представлена домашняя 
утварь тех времён, аутентично 
смотрится рабочий кабинет. Ко-
нечно, современного туриста, 
далёкого от теософии, видений 
и диалектики, вряд ли особенно 

заинтересует этот музей. Тем не 
менее, я бы его рекомендовал к 
посещению. Хотя бы для соб-
ственного развития.  Тем паче, 
что по соседству располагается 
Музей истории земли Лужиц-
кой с интересной экспозицией 
и туристическо-информацион-
ный центр с сувенирами и спра-
вочными материалами. Так что 
можно совместить в одном фла-
коне сразу несколько интерес-
ных объектов… 
А я, наконец-то, добрался до 
своей гостиницы. Hotelik Nad 
Nysą — небольшой отельчик 
всего на 9 номеров, где может 

разместиться всего 21 человек. 
Цены — весьма бюджетные. 
Двухместный номер с одной 
кроватью, всеми удобствами и 
видом на реку за 2 ночи стоит 
240 злотых — менее пяти тысяч 
«деревянных». Однако, лест-
ница на верхние этажи весьма 
крута, а лифта нет.
Зато на первом этаже имеется 
ресторан Bella Maggio — это 
удобно. Правда, он специализи-
руется на различных кулинар-
ных изысках, так что бюджет-
ным его назвать не получится. 
Средний ценник за одно блюдо 
составляет злотых 35. К при-
меру, порция королевских кре-
веток — 46 злотых, половина 
запечённой утки с картофелем —  
42 злотых. Даже традиционная 
свиная отбивная тут стоит 27 
монет, что дороже, чем в сосед-
них заведениях. 
Посему можно посетить ресто-
рацию Рiwnica Staromiejska, 
что располагается неподалёку. 
Здесь и цены ниже, и имеется 
летняя терраса, выходящая 
прямо на реку, и пиво польское 
бочковое выше всяких похвал. 
Так что совмещай приятное с 
полезным, мой любознатель-
ный читатель! А я продолжу 
отдыхать. С толком, с чув-
ством, с расстановкой…

Николай МОНАСТЫРНЫЙ
(Продолжение следует)

валун, к которому прикрепле-
на мемориальная табличка, на 
которой написано по-польски: 
«Честь и слава советским во-
еннопленным Шталага VIII-A, 
погибшим здесь в 1942-1945 
годах». Без комментариев, про-
сто к сведению.

Сапожник 
и философ
Я «протарахтел» уже большую 
часть своего пути, и асфальт 
центральной Варшавской ули-
цы сменился брусчаткой ули-
цы Игнатия Дашинского, где 
находится мой отель Hotelik 
Nad Nysą. Как я уже говорил, 
эта улица является туристиче-
ским районом Згожельца. 
С одной её стороны размести-
лись разноцветные отрестав-
рированные здания магазинов, 
лавочек, гостиниц и рестора-
ций, с другой — набережная 

себе выбрал под стать — ей ста-
ла дочь мясника Катарина. Тем 
не менее, ему удалось просла-
виться, стать весьма заметной 
фигурой своего времени и вы-
звать негодование церкви.
Дело в том, что Якоба однажды 
посетили видения. В средние 
века это было модно и происхо-
дило нередко. Так, в 25 лет он 
узрел «сверхъестественное бо-
жественное откровение, пере-
нёсшее его в самое сердце ми-
роздания, где его пониманию 
открылся излучающий всякую 
жизнь центр, в глубине которо-
го Источник, управляющий не-
видимыми лучами, связующи-
ми всё живое с Создателем».
Спустя десять лет Якобу Бёме 
открылось второе видение, при-
нёсшее ему способность прямо-
го общения со Святым Духом. В 
1612 году он впервые отважился 
открыть своё божественное зна-
ние людям, написав «Утреннюю 
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Так чисто и дышится вольно
Морозным дыханием звезд.
И вскинула в небо часовня
Сияющий Крест - символ слёз.                                              
Не хочется думать о грустном,
Что всё быстротечно 
в тиши…
Напомнит снежок лёгким 
хрустом
О ломкости бедной Души.
И все же ей путь предначерчен
По снежному полю пройти,
Минуя бураны и смерчи,
Потерю друзей по пути…
Терзание, страх и упрёки, 
Отраву предательских стрел,
Но всё это только уроки
Для тех, кто быть выше 
хотел
Над всей суетой чёрно-белой,
Гирляндами ложных миров, 
Где в почести деньги и тело,  
И сладость хвалебная слов.
Не надо о грустном, не надо…
Так тих мой замедленный ход.
И вижу: в хрустальных 
нарядах 
Деревья ведут хоровод.                                      

Зимние  
узорыНадежда ЛИННИКОВА, 

г. Гатчина

ШЕСТЬ ДОЧЕРЕЙ ПАВЛА ПЕРВОГО

«КАЛИТКА» УЧАСТВУЕТ  
ВО ВСЕРОССИЙСКОМ КОНКУРСЕ 

«БИТВА ПОЭТОВ-2018»: 
ГАЛЕРЕЯ УЧАСТНИКОВ

23 ноября в библиотеке имени А.И. Куприна 
театр-студия «Эксперимент» показал 
спектакль «Шесть дочерей Павла Первого». 

На всероссийский творческий конкурс 
«Культурный след» представлен проект 
памятника романсу «Калитка» в Гатчине. 
Памятник предполагается установить  
в центре города - в сквере Николая Терентьева.

Подготовка к выступлению 
заняла чуть больше месяца. 
Премьера была приурочена к 
Дню рождения Гатчины. 
На импровизированной сце-
не зритель мог увидеть и 
Екатерину Великую, и Павла 
Первого, и, конечно же, его 
дочерей - Александру, Еле-
ну, Марию, Екатерину, Ольгу, 
Анну, а также сыновей - Алек-
сандра и Николая.
Зрители отметили професси-
онализм актеров. «Они бук-
вально вжились в роль», - ска-
зала одна из зрительниц. 
По мнению Владимира Вино-
градова, всё прошло успешно, 
хотя и были незначительные 
огрехи, которые актёры будут 
исправлять.
На протяжении всей поста-
новки было видно, как люди 
с интересом наблюдают за 
судьбами дочерей Павла. Из-
вестно, что принцессы рож-
даются не для счастья, а для 
нужд государственных. Поэ-
тому жизнь у порфирородных 
особ была непростой, а по-
рой и трагичной. Некоторых 
зрителей настолько тронули 
судьбы Ольги и Александры, 
что на глазах появились слё-
зы. 
Спектакль завершился ова-
цией. 

Роман ХИДОЯТОВ

Автор проекта Константин Ива-
нов объяснил идею арт-объекта: 
«В Гатчине долгое время жил 
писатель Алексей Иванович Бу-
дищев, друг и сосед писателя 
Александра Ивановича Купри-
на. Будищев - автор стихотворе-
ния «Только вечер затеплится 
синий», которое было положено 
Всеволодом Буюкли на музыку 
и стало самым известным в Рос-
сии романсом».
Предполагается, что арт-объ-
ект будет представлять собою 
отдельно стоящую калитка, 
выполненную из бронзы или 
аналогичного металла анти-
вандальным методом, с тремя 
небольшими секциями ограды. 

Когда написали самое пер-
вое стихотворение, чем был 
вызван этот поэтический 
порыв?
В 3-ем классе напечатали сти-
хотворение «Весна» в «Пио-
нерской правде». Детский по-
этический порыв был вызван 
волнующими житейскими со-
бытиями. 
Как поживает Ваше вдох-
новение, когда было напи-
сано самое свежее сти-
хотворение?
Пишу постоянно свежие сти-
хи. Последний стих написан 
20 августа.
Крым
Волна за волною в небо взле-
тает
И сердце в груди, как дитя за-
мирает.
На горизонте стоят корабли,
Как далеки они от земли!
Поэтический дар - это на-
следственная «болезнь» или 
приобретённая?
В нашей семье 50% (среди 15 
человек) поэты, журналисты, 
учителя.
Как чаще пишется - в горе 
или в радости?
И в горе, и в радости рожда-
ются т, грустные, то радост-
ные, торжественные стихи.

«Купринки», руководителю Ис- 
торического клуба. Своей за-
думкой Алёна Александров-
на поделилась с режиссёром 
«Эксперимента». 
Владимир Виноградов решил 
коротко, но увлекательно, рас-
сказать о каждой дочери им-
ператора и, судя по отзывам 
зрителей, ему это удалось. 

Сыновья Павла Петровича - из-
вестные люди, о них написано 
много книг, известно множе-
ство фактов. А вот личности 
дочерей до недавнего времени 
были окутаны тайной. 
Идея рассказать о дочерях 
Павла I в формате спектакля 
принадлежит Алёне Триши-
ной, главному библиотекарю 

Створка калитки на мощных 
петлях должна открываться и 
закрываться. На ней располо-
жится текст знаменитого сти-
хотворения и небольшой ба-
рельеф с надписью «Алексей 
Будищев».
Заявки на конкурс будут при-
нимать до 1 февраля. Но уже 
сейчас на сайте представлено 
347 проектов из 64 регионов. 
Из Ленинградской области 
поступило семь заявок. 
Голосование за арт-идеи про-
длиться до 1 февраля. «Калит-
ке» нужна наша поддержка -  
голосуем: https://kultsled.ru/
pamjatnik-romansu-kalitka/

АС-Медиа

«СУЙДИНСКИЕ ХРАМЫ» 
АНДРЕЯ БУРЛАКОВА

В духовно-просветительском центре 
Покровского собора прошла презентация 
книги гатчинского краеведа и историка 
Андрея Бурлакова «Суйдинские храмы». 
На это событие откликнулись многие 
поклонники творчества «летописца» родного 
края, и среди них - любознательные курсисты 
гатчинской Школы третьего возраста.
На сбор исторического ма-
териала, работу в архивах, 
встречи с очевидцами у авто-
ра сборника ушло тридцать 
лет! Но поиски продолжают-
ся до сих пор. Пока краевед 
расставляет свои книги и го-
товится к выступлению, заво-
жу разговор с почитателями 
его трудов.
Маргарита Хаялиева призна-
ётся: «Мы с Андреем Бурла-
ковым знакомы уже более 
десяти лет, и каждая встреча 
с ним дарит нам новые откры-
тия. Просто удивительно, в 
каком интересном месте мы 
живём!» 
Её дополняет Тамара Браги-
нец: «У Андрея настолько глу-
бокая родословная, что он зна-
ет всех своих далёких предков, 
которые были лично знакомы 
с родными и близкими Алек-
сандра Сергеевича Пушкина! 
А мы помогали ему в сборе экс-
понатов для открытия музея в 
Суйде».

После благословения отца Ни-
колая — священника Храма 
Покрова Божьей Матери —  
Андрей Вячеславович начал 
рассказ о первом храме Вос-
кресения Христова, который 
был построен ещё 300 лет на-
зад. На гатчинской земле было 
всего три уникальных храма, 
основанных ещё в петровское 
время — в Рождествено, Ни-
кольском и Суйде. Но они не 
устояли перед большевицким 
нашествием.
Земляки Бурлакова долго меч-
тали о возрождение церкви в 
Суйде, и только в 1988 году на-
чалось строительство право-
славного храма Воскресения 
Христова. Благословил стро-
ительство Благочинный, отец 
Владимир Феер. 
- Строили храм всем миром, 
ибо денег от советской власти 
верующим не перепадало, - 
вспоминает с грустью Андрей 
Бурлаков. - Люди несли свои 
сбережения, но их на стро-

ительство не хватало. Тогда 
руководитель строительства 
храма Валентина Ивановна 
Филиппова поехала в Вырицу 
на могилу Серафима Выриц-
кого и слёзно его просила о 
помощи. И помощь пришла! 
Однажды к ней в дверь по-
стучался незнакомец, держа 
в руках здоровую коробку, 
набитую купюрами: «Это вам 
просили передать». Пока Ва-
лентина Ивановна приходил в 
себя, от странного незнаком-
ца и след простыл…  
Андрей Вячеславович в своей  
книге «Суйдинские храмы» 
выражает особую благодар-
ность настоятелю нынешнего 
Храма Воскресения Христова - 
подвижнику и просветителю 
отцу Сергею Оржаховскому, 
а также руководителю стро-
ительства храма - худож-
нице Валентине Ивановне 
Филипповой: «Дай бог сил и 
терпения всем добрым лю-
дям, сохраняющим духов-
ность русского государства и 
оберегающих основы отече-
ственного православия».
В ходе беседы на большом 
экране мелькали пожелтев-
шие от времени снимки тех 
людей, с которыми лично был 
знаком Андрей Бурлаков. И, 
конечно же, изображения ста-
рого и современного храма в 
Суйде.
Просто поражает сумасшед-
шая работоспособность и не-
уёмная любознательность на- 
шего исторического «рудоко-
па»! Всеми своими знаниями, 
как драгоценностями, делит-
ся он с читателями и экскур-
сантами. Книги, журналы, 
альманахи, буклеты Андрея 
Бурлакова захватывают нашу 
память целиком, и мы ждём 
с нетерпением его новых от-
крытий и публикаций.                                                                          

Надежда  ЛИННИКОВА

(Окончание. Начало на стр.1)

Свежие ёлочки к Новому году и Рождеству. 
Живые ели из Пермского 
края создадут праздничное 
настроение.
Ёлочки не осыпаются 
и чудесно пахнут. 
В наличии ёлочки 
от 2 до 3 метров. 
Бесплатная доставка до двери!
Заказы принимаются по телефону:


